

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
AÑO IV - ÉPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
NÚMERO 602

Barcelona, miércoles, 4 enero 1933

## TRIBUNAL DE GARANTÍAS

### UNA LEY INUTIL

Los señores diputados de la nación van a descansar. El "enorme trabajo" que sobre ellos ha pasado durante toda esta etapa parlamentaria ha dejado mal parada su beatífica existencia. Un par de vacaciones. Bien se lo merecen. Después de este mes empujarán otra vez las comedias y los sainetes. Pérez Madrigal vendrá remozado y decidido a continuar el chiste, y los demás diputados a cultivar la tontería.

En medio del chiste y de la tontería se discutirá la ley del Tribunal de Garantías Constitucionales. Esta ley, mirada desde el punto de vista burgués, es una de las más interesantes que se habrán discutido en el Parlamento. Ella regulará el buen funcionamiento de la Constitución que no existe ahora como antes tampoco había existido. Con esta ley, según dicen los técnicos, no podrán haber transgresiones constitucionales. Cualquiera ciudadano tendrá derecho a enjuiciar si es preciso, ante el Tribunal de Garantías, al mismo presidente de la República o al Gobierno constituido. Los juristas lo han dicho. Bien hemos de creerlo.

Pero Azaña y sus satélites saben nadar y guardar la ropa. Una vez aprobada la mencionada ley, el Gobierno actual, que ha transgredido la Constitución, ejerciendo desde el Poder una dictadura descarada el Gobierno actual, que ha dejado en suspenso todos los derechos ciudadanos y ha puesto en vigor las prisiones caprichosas, las deportaciones, las persecuciones y hasta las traiciones, no podrá ser enjuiciado ni siquiera llamado a capítulo para responder de esas transgresiones y mutilaciones constitucionales.

A tal efecto Azaña añade un artículo al proyecto de ley de Garantías Constitucionales, que sirve para limpiar las impurezas gubernamentales. Ni Azaña, ni su Gobierno, ni los socialistas podrán ser enjuiciados a tenor de este artículo adicional. Todas las arbitrariedades cometidas al amparo de la ley de Defensa de la República, que anula el precepto constitucional, quedarán olvidadas porque, fundándose en lo que se llama principio de irretroactividad que señala la ley, el Gobierno es irresponsable de las cosas hechas durante todo el período constituyente.

Así lo expresa la disposición final del proyecto. Quien crea que este Gobierno de fuerza, una vez cumplida su "sagrada" misión, se presentará ante el pueblo para que lo juzgara, o ante los demás partidos políticos para que le enmendaran la plana, o era un tanto o era un cándido creyente en las cosas de política.

Las leyes se fabrican siempre al gusto y a la medida de las necesidades políticas. El principio romano de "La ley es la ley"; es decir, la ley debe castigarse porque ella es la verdad sin discusión, es un principio aferrado al prejuicio que llevan en sí, y como una ramera, todos los hombres.

Para nada reza la conciencia popular en la confección y aplicación de las leyes. Sólo el interés mezquino y bastardo de la política influyen en la ley.

El Gobierno al eximirse de su responsabilidad, detrás de un simple artículo adicional, lo hace con miras políticas. Los enemigos, cuando atacan jurídicamente, y eso es lo que trata de resar.

La conciencia popular, el pueblo, le importa poco. Para defenderse de éste, no emplearía artículos adicionales, que son letra muerta, sino fusiles y ametralladoras que matan, o prisiones y aislamiento que borran de momento todo rastro de rebeldía.

Después del descanso de los señores diputados, se discutirá la ley del Tribunal de Garantías Constitucionales. Se aprobará todo su articulado, se cantarán los a la jurisdicción y el mundo seguirá su marcha como antes.

Las garantías en España no existirán jamás. En un país como éste donde el hambre atisga los pechos, falta el trabajo y la brutalidad impera como norma de justicia, no puede haber garantías personales, porque todos estos elementos avivan la protesta del hambre que engendra la violencia continua. No es con leyes escritas con lo que se arreglará el malestar español; ni con textos jurídicos, ni con tribunales aparatosos, ni con establecimientos de reclusión. La frase lapidaria de Joaquín Costa vibra ahora con más intensidad sobre la miseria de nuestra Península. "Escuelas y dispensas". Pan y saber. Por aquí puede empezarse la regeneración.

Pero los gobernantes, los políticos todos han llegado tarde. El pueblo ya no se conforma con esto, porque más allá del saber y del pan, hay algo sustancial que los hombres han adivinado. Hay el bienestar general, la plena posesión de la vida en sus múltiples y variados aspectos que es patrimonio de todos los seres. Hacia esto van las multitudines, y la ley con todos sus artículos no podrá impedir esta necesidad humana.

### La verdad de un complot en el Prat

## Las informaciones oficiales son infundiosas e inexactas.-Una carta y una visita

Estamos en plena represión. Por ello se suceden los descubrimientos de "complots" y de planes, con objeto de llenar las cárceles. Pero la verdad no puede ser silenciada, y a ello tendemos nosotros. A continuación publicamos una carta que hemos recibido de un compañero, cuyo nombre nos reservamos por natural discreción, así como las declaraciones que nos ha hecho un habitante del Prat, que se hallaba en el Café "La Pansa", y que para ello se ha personado en nuestra Redacción.

Dice la carta:

"Comarada director. Salud. Según he leído en el periódico "L'Opinió", al referirse al supuesto incendio del seródromo del Prat, dice que a la hora de la cita de los soldados con los sindicalistas "dice el gobernador" había ocho individuos en el Café Savoya, y en otra parte se habla de dos que saltaron por la ventana. Todo mentira, como el complot también. Solamente cogieron a dos compañeros, después de haber dado cuatro vueltas entre el personal que había, señalaron a los que les dio la gana, a los demás los detuvieron en sus domicilios y el café era "La Pansa".

Sobre los que marcharon por la ventana, yo, X... X..., estaba en mi casa arreglando la tienda de... que poseo junto con X..., cuando bajó un compañero y me notificó lo que pasaba, cosa que hizo porque el teniente había dicho en el café que todavía tenían que buscar más, después de coger a los de allí. Yo comprendí el truco en seguida, y como ya estoy escarmentado, me marché; pues en otra ocasión, con pretexto de que el sargento quería hablarme dos palabras, me hice levantar de la cama y me pasó un mes en la Modelo, y está vez por si acaso, me marché. Haced constar que es todo un truco para desplegar una represión en contra de la C. N. T., y con sumo interés contra mi y "El Maño", porque somos el alma del Sindicato del Prat."

Después de recibida esta carta, tuvimos en la Redacción la visita de un vecino del Prat, que se hallaba en el Café "La Pansa" al ocurrir los hechos. Nos manifestó el visitante que lo sucedido fué lo siguiente:

Hallábase sentado ante una mesa, y examinando al público, por curiosidad, ya que al café citado no concurre habitualmente, cuando entraron dos jóvenes; el uno vestía un "mono" de mecá-

nico militar; el otro, vestía de paisano. Hablaron entre sí en voz baja y finalmente, el que vestía "mono" salió del local y volvió al cabo de un instante, sentándose de nuevo.

A poco entraron un capitán, de uniforme, y un paisano, que llevaba en las manos un moqueta. Este paisano, al que reconoció nuestro visitante, era el comandante del aeródromo. Ambos, apuntando el primero con su pistola, y el segundo con el moqueta, ordenaron con grandes voces que se levantasen las manos, amenazando al capitán:

—¡Manos arriba y que no se mueva nadie, o habrá una carnicería!

Acto seguido, se le acercaron los dos jóvenes de que hemos hablado y el capitán, en tanto

que corría a situarse sobre una mesa junto a la pared, inquirió al que vestía de mecánico:

—¿Dime, muchacho, ¿quién es?

Todo ello, sin que cesaran, tanto él como el comandante, de apuntar al público, que seguía con las manos en alto.

Vació el soldado, y por fin, tras algunos titubeos, designó a uno de los concurrentes, no tardando en reconocer su error, confuso y apurado. Seguidamente el comandante se encará con el dueño del café y le preguntó qué había en una habitación cuya puerta recala al local. Le contestó el cafetero que tenía vivieras y botellas, y quiso cerciorarse, acompañado del soldado. Una vez en el cuarto, le indicó al mecánico:

—A ver cómo sales de ésta, muchacho, o te ganas quince años de presidio.

Convenido de que en el cuarto examinado no había nada extraordinario, volvió a la sala y allí comió de nuevo al soldado para que denunciara. El soldado, aturdimiento, sin saber a quién miraba ni qué hacía, recorrió con la vista los rostros de los presentes, y por fin, ante la mirada severa de su jefe que parecía darle prisa, designó a dos de los concurrentes, a capricho. Estos fueron los dos detenidos en el café "La Pansa".

No queremos hacer comentarios. Dejamos que los lectores y la opinión imparcial los hagan por su cuenta.

Así son los completos terroristas que se descubren estos días.

## ACTUALIDAD

### EVADIDOS

De Villa Cisneros han huido, utilizando una barca francesa, veintinueve deportados, muchos de ellos los más significados de cuantos fueron condenados al Sáhara a raíz de los sucesos del 10 de agosto último.

El hecho se presta a muchos y muy variados comentarios. Desde luego, no dejará de tener en ellos el oro monárquico. Dice el refrán que "dávilas quebrantan peñas". Dice, asimismo, que "poderoso caballero es don dinero"; dice que "con oro nada hay que falle".

Nosotros no sabemos si la libertad de los veintinueve deportados que se han evadido ha sido lograda por medio del oro. Desde luego, las gestiones para encontrar el medio de evadirse les habrán costado bastante caras. Queremos decir que no nos atrevemos a juzgar la complejidad de las autoridades de Villa Cisneros. Todo pudiera ser; pero nos tiene sin cuidado al extremo. Nos atenemos al hecho en sí. Se ha producido la fuga de veintinueve deportados, y con tal motivo el Gobierno sentirá temores y alarmas. Ya dice, por boca del

herolico Casares, que deben haber intervenido los monárquicos refugiados en el Sur de Francia. Ha descubierto la pólvora el señor Casares. Lo que no dice, pero lo teme, es que la evasión sea el síntoma de alguna otra próxima intentona monárquica. En cuanto se le ocurra pensarlo, no le faltará manera de relacionar el intento con el "extremismo" social. Nos importa muy poco, porque nuestro camino es recto y no hacemos caso de los perros que salen a ladrarnos.

Los evadidos de Villa Cisneros han pasado, entre sus parcelas, una escuela magnífica. Primero, de valerlos al lanzarse a la revuelta. Valor muy discutible, pero cierto para los monárquicos. Después, aparecieron como mártires. La culpa la tienen quienes los deportaron. Y los mártires ganan prosélitos. Ahora, para los suyos, serán personajes casi legendarios. Capitanes de conspiración. En el fondo, son unos pobres diablos. Pero Azaña, con sus procedimientos, los ha convertido en figuras casi grandiosas.

## LA OFENSIVA CONTRA LA C. N. T.

El ejército policíaco, por orden del juez, asalta los locales de los Sindicatos de Barcelona, causando grandes destrozos para realizar registros que no dan ningún resultado. Cuarenta y tres detenidos en el Sindicato del Transporte

Desde que la Policía descubrió el "terrible complot anarquista" y "encontró la pista" para dar con los autores del mismo, los cuales, naturalmente, habían de ser trabajadores de la C. N. T., agentes y guardias de asalto, no se dan punto de reposo para terminar la obra emprendida. Han detenido a numerosos compañeros a los que quieren hacer responsables del complot y, como no logran dar pie con bola, es decir, descubrir algo en realidad, no oficialmente, están desesperados. Algo por el estilo debe ocurrirle al juez que instruye el sumario, ya que, dispuesto a dar con la clave de todo, ordenó con fecha de anteaño que se hiciera un registro general en todos los Sindicatos de la C. N. T. en Barcelona. Sin duda esperaba que de la gestión se obtendrían preciosos datos y que todo el "complot anarquista" quedaría descubierto.

A los agentes de policía, y en especial a los guardias de Asalto, no hay nada que les agrade tanto como entrar en los Sindicatos a demostrar que son los representantes de la autoridad. Para ellos no hay cajón bien cerrado, ni llave necesaria. Todo se abre, aunque haya que romper muebles y echar abajo paredes. Intimamente están convencidos de que nada han de encontrar si algo buscan, pero el placer de reventar cajones resulta inefable y se lo proporcionan gustosísimos y con todo celo, máxime cuando para ello les autoriza una orden judicial.

Ayer, pues, en cumplimiento gratuito de las órdenes recibidas, se dedicaron agentes y guardias, desde las nueve de la mañana, al asalto de los centros sindicales. Los Sindicatos de Sans, de San Andrés, del Clot, de la Madera, de Construcción del Vidrio, del Fabril y Textil del Transporte, etc., etc., fueron invadidos por el ejército de Garza a las órdenes de la Policía. Casi ninguno de los locales salió bien librado, pero el que más hubo de sufrir a consecuencia de las actividades investigadoras, fué el Sindicato del Transporte. Aquí cooperó al registro

hasta el servicio de incendios del Ayuntamiento. Vean los lectores cómo nos informa la Junta del

### LOS QUE NOS DEJAN

#### Ha muerto Fernando Sánchez Raja

Poco a poco, la muerte nos aranca a nuestros mejores amigos. Ayer le tocó el turno al conocido militante del Ramo de la Metalurgia, Fernando Sánchez Raja.

Raja estaba enfermo desde hace tiempo. La terrible enfermedad de los desposeídos, la leishmaniasis, minaba su existencia. Esta enfermedad fué adquirida en presidio. Sánchez Raja cumplió una condena de doce años en el Penal del Dueso.

La condena fué motivada por haber querido acabar con aquellos fieras que atormentaron a Barcelona el año 1922, Martínez Ando y Arlegui, con toda su cohorte de somatenes armados de la "Liga" y del Fomento del Trabajo, guardias de burgueses, los mismos que ahora piden represión y sangre invocando la República, (ellos, que son monárquicos y católicos de pura cepa).

Si la bomba del Paseo de Gracia hubiera estallado, la burguesía catalana se habría estremecido.

Sánchez Raja pasó nueve años en la ergástula. El sufrimiento moral y la mala alimentación, precedida de malos tratos, hirió de muerte a nuestro camarada.

En la actualidad era el encargado del cierre en nuestro periódico.

Ha cumplido con su deber hasta el último momento, y hasta el final ha servido a las ideas con la pureza de la convicción y del entusiasmo.

El entierro se efectuará hoy, miércoles, a las tres de la tarde, partiendo la comitiva civil de la casa mortuoria, Salmerón, 12 (Gracia).

Que la tierra sea leve al que fué compañero de lucha.

mencionado Sindicato acerca del asalto de su local:

"Orden judicial para hacer un registro. Asalto con derroche de doras, fué el Sindicato del Transporte. Registro minucioso para el hallazgo de depósito de bombas, dinamita, armamento de todos los calibres, ametralladoras, cañones de grueso calibre y bombas lacrimógenas.

Durante el minucioso registro, en el que han intervenido guardias, bomberos y policía secreta, con picos y palas, derrumbando paredes y haciendo varios pozos en el suelo, no han podido dar satisfacción a las fantasías de los expertos jueces, ni tampoco a las órdenes de los dictadores como Casares Quiroga, Cabellero, Prieto, Cordero, Menéndez, Ibañez y Moles.

Pero, a pesar de todo, como siempre acostumbran esta gente del "orden", han sido detenidos cuarenta y tres compañeros, sólo por pertenecer al Sindicato del Transporte, todos ellos de la Sección Carbón.

Los Trilla, Félez y comparsa, pueden estar satisfechos. Seguid inconscientemente cumpliendo las órdenes de los buitres tales como Ribas y otros, que quizá muy pronto se vuelvan las tornas, y éstas serán con creces. Proponemos que a Moles e Ibañez se les concedere con la medalla de honor por el gran servicio que han prestado al Sindicato de la Construcción, porque con la forma de proceder de la Justicia, se ofrece un nuevo método para resolver el problema del paro forzoso.

También hemos sufrido la consabida rotura de cajones de mesa con una habilidad manifiesta, de expertos en el oficio.—La Junta."

Aparte de estas detenciones practicadas en el Sindicato del Transporte, después de la demolición de paredes y demás trabajos de albafilería, no se ha realizado ninguna otra o, por lo menos, no tenemos noticia de que se haya efectuado.

La indignación que nos produce el asalto general de Sindicatos por el ejército policíaco, no deja

## EL HOMBRE, LOBO DEL HOMBRE

No es un tópico, no es una frase estereotipada esta de "el hombre, lobo del hombre". Es una realidad innegable que puede comprobarse a diario en casi todos los países, y especialmente en aquellos en donde las dictaduras se han entronizado brutalmente, disfrazadas o no. España es uno de esos países. Dictadura con careta de República, de Constitución y de legalidad. En España el hombre es fiero del hombre.

La naturaleza tiene mucho de sabia y mucho de cruel. La ley de vida triunfa entre los animales. El fuerte mata al débil para satisfacer sus necesidades, para alimentarse. En algunos casos, la fiero mata por el placer de matar. Pero, con todo, no es frecuente que se registren los en-

añamientos que el hombre pone en sus actos contra otros hombres.

El tigre ocasiona la muerte de unas diez mil personas al año en los bosques de la India. Los lobos causan numerosas víctimas todos los inviernos en Siberia, en el Canadá. Los leones hacen presa en las tribus africanas. Pero unos y otros matan, más que por el placer de matar, por la ley de vida que se impone. Adivina cada uno de tales fieros que tiene un enemigo mortal en el hombre que, ese, sí, mata por matar, por capricho. Al tigre, para recrearse en la contemplación de su bella piel listada. Al pájaro, para ejercitar su puntería. Rara vez el hombre extermina a las bestias en virtud de la propia seguridad. Y rara vez la fiera procura atacar al hombre. Huye de él si le es posible.

El hombre es fiero. Pero en la sociedad humana hay hombres que son fieros de otros hombres. Su inteligencia, unida a la fuerza que sus invenciones y artificios le proporcionan, hacen más temible la ferocidad humana. Basta para comprenderlo tener la mirada sobre la constitución de la sociedad burguesa, en donde la profesión de hombre fiero de hombres es una de las más necesarias al sostenimiento del tinglado existente.

No hemos tenido jamás oportunidades de correr por exóticos países contemplando escenas de caerías, de batallas, por imaginarnos, en virtud de repetidas lecturas, ilustradas además por el cinematógrafo, las escenas a que dan lugar. Luego, nos atrevemos a comparar, y reflexionamos. El caso de un león persiguiendo a su presa por ley de vida, es natural, aunque sea cruel. Pero los espectáculos que ofrecen las fieras de los hombres, los otros hombres, resulta sencillamente indigno, bochornoso, increíble.

¿Hombre, fiero del hombre? ¿Quién puede decirlo? Basta dar una vuelta por España, sacudando el constante detonar de fusiles y el gemir incesante de mujeres privadas de sus compañeros por el plomo brutal; de niños abandonados a la miseria por el asesinato del padre; de hombres encorvados bajo el peso del dolor que en sus espaldas dejaron las cartillas de unas pocas pesetas. Basta contemplar el cuadro de la gente huyendo despavorida ante la jauría de perseguidores rabiosos, dispuestos a saciar sus instintos bestiales en un apaleamiento lúcido, increíble. Entonces se comprende que el hombre es fiero del hombre. Lo que apenas puede comprenderse es que haya profesiones en las que se ejerza como noble tal actividad de fiera.

Y habrá hombres que sean fieros para los hombres, mientras la redención de la Humanidad no sea un hecho. Al pueblo, al persiguido por las fieras del capitalismo, de la burguesía y de la política, corresponde poner fin a la raza maldita.

No basta poseer el carnet confederal para ser un militante consciente de la Confederación Nacional del Trabajo. Es necesario, además, leer y propagar nuestra prensa libertaria.

### Dispone la ley, pero no lo cumple la dictadura

Nadie podrá ser detenido ni preso sino por causa de delito. Todo detenido será puesto en libertad y entregado a la autoridad judicial dentro de las veinticuatro horas siguientes al acto de la detención.

Toda detención se dejará sin efecto o se elevará a prisión dentro de los setenta y dos horas de haber sido entregado el detenido al juez competente.

La resolución que se dictare será por acto judicial, y se ratificará al interesado dentro del mismo plazo.

Incurrirá en responsabilidad las autoridades cuyas órdenes motivan infracción de este artículo, y los agentes y funcionarios que las ejecutan, con evidencia de su ilegalidad.

La acción para perseguir estas infracciones será pública, sin necesidad de prestar denuncia al ocasión de ningún género.

(Artículo 29 de la Constitución.)

### ESTAMPAS

#### DESCOMPOSICION ESTATAL

Cualquier pueblo que visitemos nos da esta sensación, que no es tópicos, sino real. Un gesto, una palabra, un grito colectivo, lo demuestran. Han podido permitirse para su mitin. Si lo dan, bien. Si no, mejor. También se va, con más éxito. Se ataca duramente, mordazmente, a todas las instituciones gubernamentales, parastatales, chapópteras, que succionan incansablemente el esfuerzo de las colectividades. Y no es que alardecimos de su debilidad para no poder referir la voz de la Verdad: es el orgullo que podemos tener de ver cómo aquellas palabras, cual mázigos claros, electrizan los corazones, los enardecen, los contraen apoteósicamente en una sugestión inarrabable, por que o aquellas palabras son sus sentires, sus ansias, trozos de su vida real, de sus sacrificios dolorosos. La masa humana, que ávidamente inausilase aquella disertación, no respeta ya ni lo divino ni lo humano. Ni leyes, ni castigos. Ni políticos, ni burgueses. Si las autoridades, en aquel momento, pretendieran impedir la continuación del acto, serían ahogadas entre miles de manos. Han de callar. Han de guardar su indignación. Los jóvenes, después de hartarse de dar vivas en el local, juntos salen a la calle. Empezan a cantar los himnos anarquistas, himnos vibrantes, eminentemente revolucionarios. Los vivas se suceden. Las calles, abarrotadas de una compacta multitud, que no teme, que le ha perdido moralmente el respeto al Estado y sus ramificaciones coercitivas. Ya los hombres, aquellos campesinos y obreros que antaño les parecían las instituciones sagradas, rebelan contra su poder tiránico, al comprender que se han apoyado, se han perpetuado en su ignorancia y en su idolatría.

El Estado cae. Y toda la cohorte de instituciones que lo alimentan. El hombre aspira a ser libre, y en su marcha ascendente hacia sus objetivos humanitarios y justicieros, barrerá revolucio- nariamente, sin contemplaciones, toda la pléyde humana que el Estado vive y a éste defende. Si el Estado no ha de quedar ningún vestigio ni reducido donde, aunque minúsculo, pueda pararse, ya que al correr del tiempo agrandarse, volvería a tener sus garras férreas, opresoras del género humano que aspirase a la libertad.

Juventud dinámica, impulsiva, no te estagues, no retrocedas. Nobles y buenos viejos—jóvenes energicos del próximo ayer—dejados marchar. Que lleguen a nuestros oídos vuestras voces alentadoras en la ruta emprendida por unos, continuada por todos los galates del ideal anarquista.

Hablar. Escribir. Actuar. He aquí las tres palancas formidables que destruirán la sociedad del crimen, la desigualdad y la tiranía.

MIGUEL P. CORDON

de recogerlos el chasco que se han llevado las autoridades en su desatentada actuación. Creían, seguramente, que de la operación estratégica saldrían descubrimientos sensacionales, y no ha salido otra cosa que hacer el ridículo en gran escala.

Y continúa la policía en episodios, de alto interés y de innegable truculencia, "El complot anarquista".

# Una información de la A. I. T. sobre la lucha social en Holanda y Chile

En los días 22 y 23 de octubre se celebró en Amsterdam el VI Congreso de la N. S. V., Sección holandesa de la A. I. T.

Intervino en los debates, como representante de la Asociación Internacional de los Trabajadores y delegados de la Freie Arbeiter Union Deutschlands, de Alemania, el camarada Rocker.

El camarada Rousseau abrió la primera sesión, a la que asistió un público muy numeroso. Todas las organizaciones de la N. S. V. estaban directamente representadas. El informe del secretario, camarada J. Waltheuis, demuestra que el número de adherentes aumenta poco a poco. Ha sido de 900 en los últimos meses, y continúa. Los efectivos actuales de la N. S. V. son actualmente 2.700. Se está llevando a cabo una activa campaña de propaganda. Su órgano en la Prensa, "De Syndicalist", es cada vez más difundido. Su tirada es de 10.000 ejemplares. Además, desde el mes de enero la organización edita la revista teórica "Grondslagen", que dirige el camarada Müller Lehning.

El camarada Waxy hubo de presentar la dimisión del cargo de director del semanario, que por exceso de trabajo no puede atender debidamente, siendo nombrado para reemplazarlo Albert de Jong.

Una parte de las mociones presentadas no pudo ser discutida, por falta de tiempo. Esas mociones, junto con todo lo acordado en el Congreso, serán sometidas a referéndum. El camarada Jong pronunció un discurso sobre las tácticas de la organización revolucionaria, que fue escuchado con gran interés y dio lugar a que interviniera la mayoría de las delegaciones.

El Congreso se pronunció contra el Congreso comunista "contra la guerra" celebrado en Amsterdam últimamente, por medio de una resolución, en que la N. S. V. declara estar de acuerdo con la actitud de la A. I. T. y del B. I. A. (Bureau Internacional Antimilitarista), con respecto a dicho Congreso.

**Bajo el Gobierno de Montero**

El Gobierno fascista civilista de Montero, que sucedió a la dictadura de Ibañeta, se caracterizó, como el de éste, por su sistemática persecución al elemento revolucionario. Pero el carácter de las persecuciones de Montero fué, eso sí, distinto del de Ibañeta. En lugar de los confinamientos y deportaciones de éste, dió preferencia a las masacres. Basta, al respecto, recordar las del Albergue Santa María, de esta capital, y las de Muñichén, Copiapó y Valparaiso, asociadas estas dos últimas en una sola porque fueron un solo hecho, hábil y sólidamente preparados por la Policía, y en los que cayeron ingenuamente políticos obreros (demócratas y bolcheviques), a quienes la Policía hizo creer que se trataba de un movimiento soviético con ramificaciones en todo el país.

Culminó esta actitud represiva con la declaratoria del estado de sitio por dos meses, dictado a pretexto de un complot en contra del Gobierno. Este estado de sitio entró a regir desde el 6 de abril del año en curso. Este nuevo golpe que se nos asestaba nos colocó en situación por demás delicada, porque estábamos en plena labor de organización de la C. G. T. Se prohibieron las reuniones públicas y en locales cerrados, y nuestro vocero "La Protesta" fué empastelado en los momentos en que iba a entrar en prensa. Posteriormente a este empastelamiento editamos "La Protesta" clandestinamente.

En el aspecto económico la situación no era más envidiable. La cesantía, y con ella la crisis, tomaban día a día un incremento espantoso. El número de cesantes pasaba de cien mil y las industrias seguían lanzando obreros a la desocupación forzada y envilecedora. Vino a agudizarse la precaria situación económica la dictación de la ley de inconvertibilidad del billete, que hizo bajar bruscamente el cambio de seis a tres peniques, y que hoy está reducido a tres cuartos de penique y con tendencias a bajar aún más. (Nuestra situación económica es parecida a la de Alemania en el período de la inflación.)

Por la disminución automática de los salarios que esta ley trae consigo, todas las organizaciones obreras de avanzada intentaron una resistencia, que no dió ningún resultado porque se la desechó rápidamente.

A la sesión, el número de cesantes subía y llegaba a ciento sesenta mil, y a pesar de los albergues y de las ollas públicas creadas por el Gobierno, hubo muchos vendedos que murieron de hambre en las calles.

La atmósfera era, pues, irrespirable. Había hambre y falta de libertad. Si los hambrientos protestaban, se les ametrallaba. Este ambiente mortífero,

de descomposición y de franca quiebra del régimen, era lógico y revolucionario que se pugñara por salir de él o por precipitar la caída del capitalismo; pero para esto no contábamos con la organización capaz de afrontar la revolución y de organizar la sociedad sobre las bases que sustentamos. Pero un deseo difuso de revolución que terminara con tal estado de cosas se advertía en los ánimos todos del proletariado. Y a este deseo que estaba en el ambiente respondió la C. G. T. redoblando su propaganda por medio de conferencias clandestinas, mítines, relámpagos, volantes y jiras al sur y norte del país.

Foro a falta de una fuerza obrera sindical y políticamente organizada que pudiera llevar a cabo una insurrección con posibilidad de éxito, surgió de nuevo, como en 1924, la figura de un militar, que interpretó a su modo el anhelo de las masas y dió el ya conocido golpe del 3 de junio, al cual le dió un carácter socialista, que entusiasma al pueblo, quien recibió este cuartelazo con verdaderas explosiones de júbilo.

De este golpe, organizado por el coronel Marmaduke Grove, un grupo de civiles que antes militaron en el campo avanzado de las ideas, tuvo previo conocimiento este C. R., que fué consultado sobre cuál sería la actitud a observar por la C. G. T. cuando el movimiento estallara. Contestamos, y, en realidad optamos por una posición de no beligerancia, por táctica revolucionaria. Y como además se nos asegurara el más amplio ejercicio de la libertad para propagar nuestras ideas y la C. G. T. nuestra posición se justificaba, por lo menos mientras ellos cumplieran su compromiso, lo que afortunadamente ocurrió.

Aun hoy, haciendo un análisis de aquella nuestra actitud, vemos que no pudo ser otra, por cuanto la C. G. T., por su juventud, no estaba todavía arraigada en la masa; carecíamos, por tanto, de la fuerza de la unión y disciplina necesarias para pesar en un estado revolucionario y darle a éste una orientación afín.

Por lo demás, el conocimiento previo que tuvimos de este

cuartelazo nos permitió prepararnos, planear algunos hechos y enviar un delegado confidencial a informar a las Locales de provincias lo que iba a ocurrir. Por eso la actitud de la C. G. T. fué compacta en todo el país.

Como una última consideración a este respecto, cabe hacer notar que la posición de la

Nuestra camarada Amalia Heras, desmentando las «sensacionales» manifestaciones hechas por la Prensa burguesa

Se inventan complotos más que fantásticos, solamente imaginados por los hombres que, para desgracia de España, tenemos por gobernantes.

No podía ser de otra manera. Era preciso aterrorizar a la opinión pública, para que ésta se pusiese frente al ferroviario rebelde. Frente al pueblo entero, se decide a ser HOMBRE y comprender la gran cruzada.

España entera es un volcán; todo el país tétrico es una hoguera. Y esto, a pesar de que las fuerzas represivas se multiplican diariamente.

Lo hecho con nuestras camaradas Amalia Heras y Francisca Rodríguez es algo que no tiene calificativo. Hemos querido que una de estas camaradas — la otra hace ya seis días que está incomunicada, en la Jefatura Superior de Policía, sin saber por qué — nos diga por sus propios labios lo sucedido con ellas.

— En una de las tantas mentiras que emplea esta Prensa para desprestigiar a todo el que no se quiere someter a los planes maquievélicos del Gobierno republicanosocialista; allí no encontraron nada, absolutamente.

— Esta misma Prensa ha dicho que habías hecho manifestaciones «sensacionales» relacionadas con el hallazgo de armas y con el refugio de los fugitivos de la casa de la calle de Mallorca.

— Pero qué querían que dijese yo, si no sé nada, absolutamente nada de esas fantasías? — Y tu amiga Rodríguez, ¿a qué se debe el que no la pongan en libertad?

— Lo ignoro; pero ella, como yo, no sabe nada, y el ensañarse con ella es algo que pasa de lo injusto.

Nuestra camarada Amalia nos ruega no la interroguemos más; se encuentra débil, después de haber permanecido dos días en

el Palacio de Justicia sin que le dieran el menor alimento — un atropello más de los cometidos con ella, tenerla sin comer — y sin el necesario reposo, del cual la han privado las autoridades de esta República de guardias de todas clases.

Nos despedimos de nuestra amiga y compañera, no sin que antes nos ruegue encarecidamente hagamos lo posible por que la compañera Francisca Rodríguez sea libertada, reparando así, en parte, este inicuo atropello.

Por nuestra parte, exigimos la libertad inmediata de esta compañera, al igual que del resto de camaradas que injustamente se encuentran en este antro... que es Jefatura de Policía.

Manuel M. Días

**Actos en la Región**

**PARA EL DIA 6**

Campdevánol. Por la mañana, conferencia a cargo de Tomás Cano Ruiz, bajo el tema, "Cómo viviremos en la sociedad libertaria".

**PARA EL DIA 7**

San Jaime dels Domenys. A las nueve de la noche, conferencia a cargo de J. Riquer Palá, con el tema "El sistema capitalista y el Comunismo libertario".

Martorell. Noche, a las nueve, conferencia a cargo de la camarada dibujante "Boy", bajo el tema, "Consideraciones sobre el momento actual".

San Quintín de Mediona. A las ocho de la noche, mitin de carácter sindical, a cargo de los compañeros Ramón Via, Pros Badía, Jaime R. Magriñá y la compañera Rosario Dolcet.

**PARA EL DIA 8**

Lleger. Conferencia a cargo de J. Riquer Palá, bajo el tema, "Del sistema capitalista al Comunismo libertario". A las cuatro de la tarde.

San Martín Sarroca. A las cuatro de la tarde, conferencia a cargo de José Xena, con el tema, "La clase trabajadora ante los problemas actuales".

Torrelles de Foix. A las dos y media de la tarde, conferencia a cargo de José Xena, con el mismo tema.

# El conflicto de la Nueva Aduana en construcción

**El señor Miralles, «carruinado». — Los guardias de Asalto continúan «trabajando», comiendo y bebiendo opíparamente, pagando sus gastos el «carruinado» señor Miralles. — La Junta Mixta de Urbanización y Acuartelamiento sigue tramando contra los trabajadores**

«El pobre señor Miralles está arruinado!» Esta es la noticia escueta que ha llegado a nosotros. El señor Miralles no se cansa de repetir en cuantas ocasiones le escucha algún obrero. Después del tiempo transcurrido en conflicto, tiempo durante el cual ha tenido que pagar a diario las cuentas de los gastos hechos en bebidas y comidas por los nuevos «trabajadores» de la Aduana, es «lógico» que Miralles se haya «arruinado». El caso no es para menos.

Por estas causas y porque, además, tiene que presentar la obra terminada antes de primeros de abril, es por lo que el señor Miralles trata de reanudar los trabajos. Pero... aquí surge el inconveniente. Por un lado está el principio de autoridad, que le impide al «amo» reconocer su fracaso y llamar a los trabajadores para parlamentar con ellos, reconocer sus derechos ultrajados y llegar a una solución. Por otro se encuentra el temor de reanudar los trabajos con personal ajeno al conflicto, ya que los afectados pueden bien estar dispuestos — como lo están, en realidad — a no permitir que nadie les arrebatara su derecho al trabajo, que es su derecho a comer. Y esta es la situación embarazosa en que se encuentra el señor Miralles en los momentos actuales.

El día 2, o sea, el próximo pasado lunes, tenían que reanudar los trabajos en la Nueva Aduana con personal esquirol. A ello se había decidido el burgués, influenciado por los señores de la Junta Mixta de Urbanización y Acuartelamiento: Aiguader, alcalde de Barcelona; Pi y Suñer, consejero de la "Generalitat"; Raimundo Abad, asesor jurídico de la montada Junta; mas a la hora de poner en práctica recapacitó, pensó, y sacó la conclusión de que el he-

cho en cuestión podía acarrear consecuencias no muy favorables para él, y optó por dejarlo para otro día. Y, en verdad, no estaba muy lejos de la realidad. Tal vez llegaron a él las impresiones sacadas de la última asamblea que celebraron los trabajadores de la casa, impresiones no muy favorables a exponerse a continuar las obras con otro personal que no fuera el que está en conflicto. En esta reunión demostraron los trabajadores que, a pesar del hambre que han estado y están pasando, permanecen firmes en su lugar, dispuestos a lo que sea con tal de defender su trabajo, que es su pan.

Fueron muchos los trabajadores que manifestaron su opinión referente al conflicto, y todos concluyeron en estar dispuestos a no permitir que nadie se burlara de ellos y, en consecuencia, a que se terminara la obra con trabajadores que no fueran ellos.

Esta es la situación actual del conflicto, idéntica a la del primer día. Por una parte, unos trabajadores que se ven lanzados al pacto del hambre por el despotismo de un burgués; por otra, el burgués en cuestión, que, después de estar acostumbrado a explotar y amasar millones con el sudor de sus trabajadores, se encuentra un día con hombres que no están dispuestos a ser sus juguetes, y él, desde el momento en que se da cuenta de ello, no tiene un momento de sosiego, piensa, cavila y da vueltas a más vueltas para encontrar la manera práctica y sencilla de deshacerse de aquellos trabajadores. Y llega un día en que la encuentra, de común acuerdo con las autoridades, tanto municipales como gubernamentales, las cuales le aseguran la defensa de sus intereses. Pero pasa el tiempo y, a pesar del apoyo incondicional de las autoridades, comprueba que no se puede solucionar el conflicto, si no es reconociendo todos los derechos ultrajados de los trabajadores.

Por nuestra parte poco tenemos que decir. Hemos dicho ya demasiado. Hemos demostrado, con pruebas, que no nos han sido rotundamente, la complicidad descarada de Abad, Aiguader, Pi y Suñer y compañía. Hemos demostrado el apoyo incondicional que el señor Molas le presta, y todo ello, como ya hemos dicho, no nos ha sido contestado, y no lo ha sido porque es verdad, y ante lo que se ve, ante lo que se toca y comprueba no hay objeción posible, no puede haberla. Si estas primeras autoridades tuvieran tan sólo un átomo de dignidad y de hombría — cosa que perdieron al internarse en las sendas de la política, si es que alguna vez la tuvieron — hubiéranse ya retirado de los cargos que ocupan en la actualidad, ya que las acusaciones que les hemos hecho no han sido para menos. Pero poco les importa lo que piense el pueblo de su actuación. Ellos continúan en las alturas, en las poltronas bien acomodadas, y mientras estén en ellas, mientras no los arroje el pueblo por la violencia, el día que éste se levante en gesto airado contra todo lo estatuido, hasta que esto suceda ellos no se irán de sus cargos, y desde ellos cometerán toda clase de atropellos e injusticias contra el pueblo que les encumbra, tal y como hacen en el presente caso, haciendo permanecer en el pacto del hambre a 160 familias obreras.

# LA CUESTION FERROVIARIA

## A la opinión sensata y a todos los ferroviarios

Por la Prensa y mítines, todos estáis enterados de que la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, en su Congreso celebrado los días 4, 5 y 6 del pasado mes de diciembre, tomó el acuerdo de no ser negados las peticiones por Gobierno y empresas, de declarar la huelga nacional ferroviaria. También fué acordado invitar a la lucha a Sindicatos autónomos y consejos obreros del Sindicato Nacional (Unión General de Trabajadores).

En Puente Genil han sido invitados por las Subsecciones (Federación Nacional de la Industria Ferroviaria) los compañeros del Consejo Obrero. Estos contestan por mediación de su directiva, y dicen no tener orden de huelga de sus congresos ni Comité Nacional; de recibir órdenes no tendrían inconveniente en luchar unidos.

Hay que partir de la base de que el Consejo Obrero de Puente Genil es una reunión de amigos. Han perdido sus huesos los socialistas entre los ferroviarios, y muchos de los pocos cotizantes, acusados por las mismas necesidades que motiva a la clase ferroviaria en general la lucha en perspectiva, se sienten compañeros y secundan el movimiento con la misma decisión y entusiasmo sentido por todos. Los rezagados, timoratos o enchufados responderán de sus actos.

Esta Subsección, en sus dos asambleas tenidas recientemente, ha patentizado con unanimidad el entusiasmo sentido por la huelga, cansados de esperar soluciones a nuestro problema de hambre, por quien haciendo honor a su democracia "bien sentida, le preocupa amparar a las "pobrecitas" compañías a costa de la miseria del ferroviario.

Y es porque, acusados por el hambre, y a sabiendas de que nuestro problema tiene solución, por mucha negativa que hagan los que tienen la máxima responsabilidad en este asunto, nos lanzamos a la lucha plenamente convencidos del más rotundo de los triunfos.

Los ferroviarios, en su mayoría, han desechado el pesado lastre socialista, esos 200.000 ejemplares del discurso pronunciado por tan grande representación marxista, ha convenido a los ferroviarios de lo que son y representan los socialistas en España.

«Ferroviarios, compañeros todos!» No hay que retroceder; a la huelga. Así lo quiere el Gobierno, las empresas y el ministro de Obras Públicas, con el aplauso de su alianza parlamentaria. ¡Viva la huelga! ¡Viva la C. N. T. y la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria! — El Comité.

## Camaradas ferroviarios, a la huelga

Firmado por 166 ferroviarios de la Compañía del Norte, hemos recibido un extenso manifiesto que, bien a pesar nuestro, nos venos imposibilitados de reproducir íntegramente por falta de espacio.

Silenciamos la procedencia y las firmas que avalan dicho manifiesto, para no quitarle a Trifoncio la ilusión que tiene sobre la adhesión incondicional de todo el personal ferroviario del Centro, donde dicho manifiesto ha sido redactado.

He aquí los párrafos más salientes del mismo:

"Hasta ahora vivieron las empresas atrinchadas en la retórica del ministro socialista de Obras Públicas, don Indalecio Prieto. Han repartido su discurso con profusión. Han lanzado circulares llenas de amenazas fueron planeadas en reuniones celebradas en el despacho del ministro. Pero esto no es suficiente. De no existir tanta razón por nuestra parte, de no haber contado con el apoyo y la solidaridad del resto de los trabajadores, acaso hubieran hecho efecto

táis aún un gula en vuestros actos, una antorcha en vuestra vanguardia; la penumbra, la oscuridad, os asustan; teméis chocar con vuestra incapacidad creadora de ideas humanas, de ideas libres, fuente de donde emana el sublime sacrificio.

Los Sindicatos, las Federaciones de Industria y todos cuantos organismos libres existen en este sentido, son el Tabernáculo donde el paria, el explotado, debe acudir a buscar la mano amiga, seguro de que ha de encontrarla, puesto que allí todos son de una sola condición de hombres que aspiran a ser libres, a la libertad de todos.

En estos momentos, compañeros ferroviarios, de intensa actividad rebelde, de máxima responsabilidad, si uno solo debe hacerse el sordo, y a un paso en falso incluso podría acarrear la ruina de toda una masa.

Agrupémosnos todos como un solo hombre bajo nuestra única enseña, que es nuestra organización confederal, y el triunfo dentro de la razón no se hará esperar, lo que significará un paso, un paso más para el mañana.

José Bordenas

## Sindicato de Luz y Fuerza

Se pone en conocimiento de todos los Consejos de taller y delegados de las Secciones de Imprenta y de Encuadernación, que pasan hoy, miércoles, por el domicilio social, Mendisabal, 13, principal, primera, para comunicarnos un asunto muy importante. — La Junta.

## Sindicato de Luz y Fuerza

Se convoca a los obreros que integran la Sección de Líneas Aéreas de Alta Tensión de la Cooperativa de Flúido Eléctrico, Sociedad Anónima, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, en nuestro local social, Mendisabal, 25, principal primera, a las seis y media de la tarde, para un asunto de suma trascendencia para dicha Sección.

## RÁFAGAS FERROVIARIAS

Trabajo harto difícil sería encanchar un tema y para ello el eco de ciertos sectores proletarios lo tomáramos como cosa diferente.

Mas, por fortuna, estamos poseídos de un sentimentalismo humano que las palabras, aunque pronunciadas sin sentido común, ya que éste es un factor que va constantemente aparejado con quien las pronuncia, no pueden menos de herir nuestra sensibilidad, y conste que no es por sistema, sino por dignidad, el que nos veamos en la necesidad de levantarnos airados en contra de tales hechos.

Tomando como punto inicial las palabras que anteceden, co-

geremos como base el sacrificio. En los sectores ferroviarios es, precisamente, donde más se nota este distintivo de eternos sacrificados, y no precisamente en las eternas víctimas, sino que hay individuos que disfrutan de una posición un tanto desahogada por los cargos que ocupan o bien por los favores que han recibido. Y precisamente estos individuos, castrados, envueltos en un ambiente tradicional, son los que reconocen el sacrificio como cosa propia, como patrimonio individual, es decir, que niegan la evolución del tiempo dentro del campo proletario.

Es más: reconocen que con un jornal de 850 pesetas no es po-

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICACIONES DEL EXTERIOR

Hacia un conflicto

Noticias oficiales y por lo tanto tendenciosas

Valencia, 3. — Transcurrido el tiempo legal para la iniciación de la huelga anunciada por el personal de la Electra Valenciana, S. A., los obreros han paralizado el trabajo y se han retirado de la explotación.

Respecto a este asunto, el gobernador ha hecho saber que el sábado último habló con los patronos y con los obreros, a fin de conseguir que se celebraran reuniones para ver de arreglar este asunto.

No eran actos de sabotaje, pero los empleados ingresan en la cárcel

Madrid, 3. — Con referencia al accidente ocurrido ayer en la estación del Norte, al chocar el expreso de Asturias y una máquina que hacía maniobras en la vía muerta, el interventor del Estado en la Compañía ha declarado que no podían declararse las causas del accidente, aunque parecían de carácter técnico y puramente fortuitas.

Se ha abierto una información interviniente en ella el ingeniero de la Comisaría del Estado por orden de la Dirección General de Ferrocarriles. Se continúan haciendo pruebas para ver si el aire pudo introducirse en el émbolo compresor determinando esto el mal funcionamiento de las señetas. Parece, desde luego, descartado todo acto de sabotaje.

El indicado interventor, refiriéndose al accidente ocurrido ayer en la estación de El Escorial, demostró la imposibilidad de que aquí hubiese sido ocasionado por un acto de sabotaje.

Se trata a los ferroviarios igual que en Rusia

Madrid, 3. — Esta mañana han comparecido a declarar ante el Juzgado con motivo del choque ocurrido a última hora de ayer, el jefe de servicio ayer noche en la estación del Norte señor Carballo, y el encargado del servicio del semáforo Rafael Hernández. Después de prestar declaración, ingresaron en la cárcel.

Parece ser que el primero ha declarado, coincidiendo con el maquinista del expreso, que vio el disco abierto y por ello dio entrada al convoy.

A su vez el encargado del semáforo ha declarado que el cambio de agujas no funcionó, y que el disco permaneció cerrado.

Según las últimas diligencias, parece desprenderse que dicho accidente no fué producido por un acto de sabotaje, sino por la negligencia del sujeto de la estación que dió la salida del convoy sin advertir que el disco estaba levantado.

Accidente ferroviario

Madrid, 3. — El expreso de Asturias, al salir ayer noche de Madrid, por una falsa maniobra, entró en una vía muerta, chocando con una máquina que en dicha vía se encontraba.

A causa del accidente, tres empleados resultaron levemente heridos. Como el convoy iba a poca velocidad el choque no fué muy violento por lo que las pérdidas materiales no fueron de gran importancia.

A las once de la noche pudo el convoy reemprender su marcha.

El que tomó el pelo a Gassol ha sido puesto en libertad

Madrid, 3. — Ha sido puesto en libertad provisional José Blanes, procesado con motivo del atentado contra don Ventura Gassol.

Como se recordará, Blanes huyó a Portugal y fué detenido en la frontera cuando intentaba regresar a España.

mento proporcional para el personal de oficinas, sin que esto significara que se hubiera de hacer el reparto en relación con el jornal de cada obrero, sino que la Empresa entregaba la cantidad global para que ellos la distribuyeran por sí mismos en forma más equitativa.

Esta cesión de la Empresa hecha espontáneamente, importa al año 120,000 pesetas. Anteriormente la misma Empresa había ofrecido medio mes de gratificación. Y nada de esto ha sido aceptado a última hora por los obreros que se han declarado en huelga.

En vista de ello se han adoptado oportunas medidas y el gobernador considera que tanto en este como en los anteriores conflictos sociales que hay planteados en Valencia, la opinión pública ha de percatarse de la grave situación que encierran y prestar la colaboración necesaria para que la actuación de las autoridades pueda ser eficaz.

Consejo en el ministerio de Guerra

Madrid, 3. — A las seis de la tarde se reunieron los ministros en Consejo en el Ministerio de la Guerra, pues como es sabido durante el periodo de vacaciones parlamentarias los Consejos de ministros se celebrarán a última hora de la tarde en lugar de hacerlo por la mañana, como ocurre en periodo parlamentario por tener que asistir entonces los ministros a las sesiones de la Cámara.

LA FUGA DE LOS DEPORTADOS EN VILLA CISNEROS

A bordo de un balandro francés consiguen evadirse 29 deportados, llegando «sin novedad» a San Luis del Senegal.—Destitución del gobernador de Río de Oro y del comandante del cañonero «Cánovas del Castillo», el que además ha sido sumariado.—A los fugitivos se les persigue inútilmente por alta mar

Las primeras noticias

Madrid, 3. — Un periodista preguntó al señor Casares Quiroga qué nuevas noticias había relacionadas con la fuga de los deportados de Villa Cisneros.

El ministro contestó que el gobernador general del Sahara se había trasladado desde Río de Oro a Villaciñeros con objeto de abrir una información relacionada con la fuga de los deportados.

Agregó el señor Casares Quiroga que habían utilizado para la fuga un balandro francés de los llamados Langosteros.

Todos los fugados estaban comprendidos en los 80 que habían sido reclamados, por estar sujetos a proceso, por la Sala Sexta del Tribunal Supremo. Hizo constar el señor Casares Quiroga que a la mayoría de los fugados sólo les hubiera alcanzado una pequeña pena, probablemente de uno a dos meses de prisión.

Indicó el ministro que los 81 restantes, hasta el número de 80, que han sido reclamados por la Sala Sexta, vendrán a Madrid, para quedar a disposición de dicha Sala. En Villa Cisneros quedarán 50 deportados bajo la plena jurisdicción del ministro.

Los periodistas solicitaron del ministro alguna noticia referente al comandante del cañonero «Cánovas» y el ministro contestó que eso dependía de la jurisdicción del Ministerio de Marina. Confirmando que dicho comandante había sido destituido y sumariado, habiéndose hecho cargo del mando del buque el segundo comandante.

El cañonero «Cánovas» se hallaba en Las Palmas para provisionarse de carbón y víveres y el señor Casares Quiroga ignoraba si la fecha en que había marchado para Las Palmas era o no la que tenía señalada.

La lista de fugados de Villa Cisneros es la siguiente: Carlos Gómez Roger, Manuel González, Gante, Ernesto Fernández Maquieira, José López García, Joaquín Barrueta Pardo, Joaquín Crespi de Valldaura, Daniel Alós Herrero, Francisco Menllos, Luis Cabanas, Pedro Casandri, Gómez Pineda, Alfonso de Borbón, Jaime de Artega y de Borbón, Adolfo Gómez Sans e hijo, Aristides Fernández Villaspin, Jaime Torres Aznar, Francisco Ansaldo, Manuel Fernández Siles-

Piden trabajo y les dan palos

Madrid, 3. — Durante estos últimos días se formaban grupos de parados ante el Ministerio de Obras Públicas. Hoy se formó un compuesto por unos 500 parados, destacándose una Comisión que se entrevistó con el secretario de Obras Públicas, quien les manifestó que hablaría con el señor Menéndez de las peticiones que le formulaban. También les indicó que en breve se daría a conocer la fecha en que comenzarían los trabajos en las nuevas obras que se van a emprender en Madrid.

Los comisionados dieron cuenta de estas manifestaciones a sus compañeros, los cuales, sin duda disconformes, comenzaron a alborotar, lo que motivó la intervención de los guardias de Asalto que disolvieron a los grupos.

¿Qué significa lo ocurrido?

Sevilla, 3. — En el hospital ha sido operado Manuel Moreno Hidalgo, uno de los heridos en el ataque frustrado en la taberna de la Plaza del Pelicano. Su estado es grave. Ha declarado que ninguno de los cinco que componían el grupo era ratero ni atracador. Se trataba de una reunión de amigos que festejaban la entrada del año bebiendo por las tabernas. Uno de ellos llevaba una pistola y la enseñó a sus amigos. El hermano del tabernero, que es guardia de Seguridad, al ver la pistola debió equivocarse, y creyendo que se trataba de un atracador abrió fuego contra el grupo.

Otro herido ha declarado en iguales términos agregando que fué alcanzado por una bala cuando ya había pasado el tumulto. Al oír los disparos se escondió en un cuarto y cuando regresaban de perseguir a los restantes dispararon sobre él al encontrarle en dicho cuarto.

LAS LUCHAS SOCIALES EN ANDALUCÍA

Los esquiroleros honorarios de la U. G. T. - Sindicatos clandestinos y huelgas que se declaran ilegales

Sevilla, 3. — Ha quedado resuelta la huelga de campesinos plantada en Villa Manrique, Axmalázar y Filas, conflictos motivados por diferencias respecto al número de obreros de cada pueblo que habían de tener ocupación en los trabajos agrícolas.

En Camas se había declarado la huelga general de campesinos, de los metalúrgicos, jaboneros y acultureros, so pretexto de irregularidades en el funcionamiento del Centro Obrero. El delegado gubernativo comprobó que no había tales irregularidades, y que la huelga obedecía al propósito del Sindicato de obligar a inscribirse en su centro a los obreros que figuraban en el censo.

En vista de ello, la huelga fué declarada ilegal, y se procedió a la clausura de los centros de la Confederación. Bastó esta medida para que todos los obreros se reintegraron al trabajo.

Los obreros panaderos afiliados a la C. N. T., de Dos Hermanas, se declararon en huelga, pero como los de la U. G. T., que trabajan aseguraban el abastecimiento del vecindario, los primeros desistieron de la huelga y reanudaron el trabajo en las tabernas.

Diferencias que no deben existir

Toledo, 3. — El gobernador manifestó a los periodistas que en la fábrica de cemento de Villaluenga se había producido un conflicto, por negarse los obreros de dicho pueblo a que tra-

bajasen con ellos los obreros de Yunculer y Cobeja.

El gobernador ha ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita para garantizar la libertad de trabajo.

Confía que se resolverá definitivamente el problema de dicho pueblo.

Los sucesos de agosto

Sevilla, 3. — En el expreso llegó el juez especial señor Leczcara, nombrado para continuar las prácticas derivadas de los sucesos del 10 de agosto.

El señor Leczcara marchó al hotel donde se alojó durante su estancia en esta capital. En el día de hoy no practicó diligencia alguna. Estuvo en la conferencia donde sostuvo una larga conversación con el señor Pérez Crespo.

Interrogado por los periodistas el señor Leczcara ha manifestado que activará todo lo posible el sumario.

La guerra comercial

Berlín, 3. — Ha estallado un conflicto aduanero entre Alemania y Argentina. Por haber este país excluido a Alemania de las reducciones de derechos que acaba de otorgar a Francia, Chile, Inglaterra e Italia, el Gobierno alemán decidió imponer a los productos argentinos la tasa superior. La aplicación de esta disposición, que tenía que empezar hoy, ha sido aplazada, sin embargo, para el día 10 del corriente, a fin de permitir las negociaciones.

La Prensa alemana pone de relieve que Alemania consume en gran escala productos argentinos, y que el balance intercomercial entre ambos países es favorable a la Argentina. Razon suficiente, dice la Prensa, para que Argentina no se muestre intransigente con sus relaciones comerciales con Alemania.

Manifestaciones de protesta por los impuestos

Vienna, 3. — En Vornau (Estiria), se han repetido las manifestaciones tumultuosas por parte de los campesinos, que protestan contra el aumento de los impuestos.

En la región de Vornau, se nota una gran efervescencia entre los campesinos por dicho motivo, y las autoridades tienen tomadas las precauciones que son del caso.

Hoy ha tenido lugar una manifestación de unos 1,500 campesinos, que han protestado violentamente contra la detención de cuatro cabeceñas del movimiento de protesta. Los manifestantes han declarado que exigen la inmediata libertad de los detenidos. Ante el curiz que tomaba la situación, las autoridades, después de un cambio de impresiones, han acordado acceder a las demandas.

Los campesinos han llevado en triunfo a los detenidos hasta sus domicilios.

Poco después, se ha intentado reanudar las manifestaciones contra los impuestos, pero la gendarmaría ha salido al paso a los manifestantes, impidiéndolo.

Impotencia y nulidad de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 3. — El Secretario general de la Sociedad de Naciones ha recibido un comunicado telegráfico del Gobierno de Nankin, poniendo en conocimiento del organismo ginebrino la nueva agresión de que es objeto China, por parte del Japón, con motivo del combate de Shang Hai Kuan.

A pesar de esta denuncia a la Sociedad de Naciones, el Gobierno chino no ha dirigido ninguna nota de protesta al Gobierno de Tokio, y en los medios ginebrinos no se cree que China haga nada en este sentido hasta que se haya aclarado la situación.

A un inglés le regalan un trono

Budapest, 3. — El ex secretario del periodista húngaro, Rakosi, ha declarado ahora que en 1928 se ofreció el trono de Hungría a lord Rothermere, y que éste aceptó la proposición. Dicho ex secretario afirma que Rakosi hizo, en nombre de un grupo de patriotas húngaros, esta extraña proposición al personaje inglés.

El periódico «Magyar Hirlap» publica unos extractos de este libro, que acaba de publicar dicho ex secretario, contando esta extraordinaria proposición y reportando la conversación que Rakosi sostuvo en Roma con Mussolini, en presencia de Mr. Ward Price, del «Daily Mail», de Londres, sobre la cuestión del trono de Hungría.

Mussolini declaró entonces que en interés a Hungría, él personalmente se oponía a una restauración de los Habsburg y en cambio se pronunció muy favorablemente para la designación de lord Rothermere.

A consecuencia de esta conversación con el jefe del Gobierno italiano, Rakosi partió para París, donde se reunió con lord Rothermere, al cual hizo dicha proposición, que éste aceptó.

Los aristócratas convertidos en hampones

Bucarest, 3. — La Policía de esta capital acaba de descubrir un asunto sensacional en el que se hallan complicadas varias personas de relieve se Bucarest, entre ellas alguna de la alta sociedad.

Efectivamente, se ha descubierto la existencia de una banda constituida por jóvenes estudiantes, capitaneados por el hijo de una alta personalidad de la capital.

Esta banda se dedicaba a cometer desde hace un tiempo robos y estafas en grande escala. La banda ha sido descubierta en el momento en que unos miembros de la misma intentaban abrir un cofre fuerte en casa de un profesor de música.

Los campesinos están cansados de impuestos

Vienna, 3. — Un grupo de unos dos mil campesinos armados, de los valles de la provincia de Estiria, amenazan marchar sobre la capital de la provincia, Graz, a fin de protestar contra los crecientes impuestos, proxímamente reñovados.

El Gobierno ha resuelto enviar la marcha a toda costa, movilizando tropas alpinas y gendarmaría, con ametralladoras, que han quedado concentradas en las proximidades de la pequeña población de Vornau, que es el centro de la agitación.

Han sido detenidos nueve cabeceñas del movimiento. El gobernador de la provincia se ha trasladado a Vornau, a fin de aplacar los ánimos.

El Ejército austríaco a la defensiva

Vienna, 3. — Con motivo de Año Nuevo, el ministro del Ejército, Vaugoin, ha declarado que el Ejército federal austríaco, no estaba destinado a asegurar solamente el orden interior, sino a proteger las fronteras de la patria.

«Austria—ha dicho—preparará sus esfuerzos a fin de que se introduzca el servicio militar obligatorio, ya que un país considerado con tanta más tenacidad y capacidad económica cuanto más fuerte es su defensa».

El espíritu guerrero

Tokio, 3. — Gracias a una sesión personal ejercida por el perador, el Parlamento, con grandes dificultades aprobó los presupuestos los gastos que consisten en la militar japonesa en Asia, y también para sus trece millones para las armadas de aire, mar y tierra.

Ante la agitación y producción repentinamente del país, el ministro de Guerra ha publicado una nota, en la que trata de los gastos militares, y dice que el presupuesto de los gastos militares, de 1,000 millones de yenes, es necesario para mantener las visiones en la Manchuria precisas carros de guerra y autos blindados número.

Anuncia la nota que créditos votados, se ve una monumental guerra, capaz de lanzar a cien mil hombres, y soldados, que serán enviados para la guerra.

¿El comandante estaba autorizado para estar en Las Palmas tomando carbón?

—Sí, estaba autorizado; pero eso no obsta para que sea destituido.

¿Por qué ha tardado tanto tiempo en salir el «Canalejas»?

Madrid, 3. — «Heraldo de Madrid», en su información de hoy, dice:

«El ministerio de Marina ordenó la inmediata salida del cañonero «Canalejas» en persecución de los fugitivos. Este barco, que debió salir el mismo domingo por la tarde, todavía no ha llegado a Villa Cisneros.

No queremos, con lo que vamos a decir, comprometer a ninguno de los dignos marinos que lo mandan; pero se nos ocurre preguntar: ¿Por qué ha tardado tanto tiempo el barco en cumplimentar la orden? ¿Es culpa del buque, o no se ha cursado con la debida rapidez las órdenes del ministerio de Marina? Por decoro de nuestra Armada, esto debe ser inmediatamente puesto en claro por el Gobierno.

El «Cánovas» era el barco encargado de la vigilancia de los deportados. Hace tres días, con permiso del Gobierno, el cañonero levó anclas con rumbo a Canarias. Llevaba a bordo a tres deportados que por lo visto iban a ser traídos a Madrid. El Gobierno no ha tenido la previsión de enviar otro barco para substituir al que marchaba, y ha sucedido lo que tenía que suceder. ¿Cómo y por qué ha tenido esta improvisación? Lo que decimos es rigurosamente exacto y merece por nuestra parte el más duro comentario.

La marcha del «Cánovas» era inmediatamente conocida por los prisioneros; todo se preparó para cuando el buque abandonase la guardia sin ser substituido por otro.

LO QUE DICE CASARES QUIROGA

Sobre la evasión de los deportados

Madrid, 3. — Esta tarde a las seis se ha reunido en el ministerio de la Guerra, el Consejo de ministros.

Casares Quiroga dijo que respecto a los evadidos de Villa Cisneros no tenía noticias posteriores a las que había facilitado a la Prensa al mediodía.

Al ministro de Marina se le preguntó sobre este asunto, y contestó:

—Aunque les parezca a ustedes extraño, no es de mi competencia ni de mi jurisdicción.

Un periodista le preguntó: —¿Ni tampoco lo del comandante de cañonero «Cánovas»? —Eso sí, y ya está destituido.

Entonces le interrogaron los periodistas:

la noticia a secas «Se han fugado los deportados» naturalmente me impresionó a la gente, pero al conocerme que los fugados sólo eran una pequeña parte de los allí confinados, nada ha ocurrido.

El señor Giral terminó diciendo:

—El caso no tiene mayor importancia. El Gobierno se ha limitado a dar las órdenes pertinentes y nada más; no tiene tanta importancia para que nos ocupemos tanto de ello.

Se persigue inútilmente a los fugitivos

Madrid, 3. — Aunque las autoridades marítimas no ocultaban la casi imposibilidad de alcanzar en alta mar a los 29 deportados que se han fugado de Villa Cisneros, desearos de no escatimar todos los medios para detenerlos, dispusieron que el guardacostas «Arcila», que se encontraba en Canarias, saliera inmediatamente en persecución de la balandra que conducía a los deportados.

Las últimas noticias recibidas del «Arcila» acusaban que navegaba a toda máquina por alta mar, pero que el resultado era nulo hasta el momento de telegrafiar.

El comandante del «Cánovas» ha sido destituido y sumariado

Madrid, 3. — Un periodista ha hablado hoy con el ministro de Marina.

—Desde luego —dijo el ministro— la destitución del capitán de fragata Vlezma, que mandaba el «Cánovas» ha sido fulminante, y esta mañana ha reingresado el mando en el segundo de a bordo, señor Magaz.

Ni que decir tiene que el señor Vlezma ha sido sumariado, para exigirle las responsabilidades que puedan haberse cometido.

El «Arcila» ha ido a substituir al «Cánovas», barco pequeño que se hallaba dedicado a trabajos cartográficos en Canarias y levantando planos hidrográficos en aquellas islas.

Al mando de dicho buque está el teniente de navío señor Cubillo, al que he dado orden de que se pusiera a las del gobernador general del Sahara, que es quien se ha encargado de aquel territorio al ser destituido el gobernador de Río de Oro.

Un primero de año novelesco

Madrid, 3. — Se conocen detalles relacionados con la fuga de los deportados de Villa Cisneros.

Parece ser que desde hace algún tiempo algunos de los deportados, que disfrutaban de buena posición económica, habían comenzado a tantear el ánimo de algunos elementos del ejército, ofreciéndoles dinero si les facilitaban la fuga.

Sin duda alguna estas gestiones dieron resultado práctico ya que los indígenas se muestran muy susceptibles al dinero y los deportados lo repartieron a manos llenas.

Los indígenas acordaron ayudarles y entonces se pusieron en relación con algunos elementos extraños a nuestra posición, que se hicieron con una pequeña embarcación. La fuga se realizó en la noche del 31 de diciembre al primero de enero.

Los procesos por la huelga de Teléfonos

Una vez más, volvemos hoy a insistir sobre el asunto que en...

son más gubernativos que judiciales y ellos se mantienen inde...

Ahora bien; en nuestro anterior artículo, comentando unos párrafos del revolucionario ministro de Justicia...

Claro está que no esperábamos que el señor Albornoz recibiera públicamente sus palabras...

DE VALENCIA

La verdad del «clown» y otras verdades

La amargura me empuja pesadamente por entre las casetas de esta invernal feria valenciana...

público; buenas partes del público suelen reírse muchas veces cuando es dicha una verdad...

Martínez Carrasco

Sindicato Unico del Transporte Marítimo de Vigo

SECCION DE MAQUINARIA, COBERTA Y FONDA
Nuestro Sindicato, para efectos de trabajo de organización...

Sindicato de la Industria del Transporte

LA SECCION ESTACIONES, SALE AL PASO DE UNA MANIOBRA
Con la consiguiente sorpresa, leímos ayer en la "Hoja Oficial"...

Sindicato del Ramo de Construcción

Como es conocimiento de los delegados y Comités de fábricas y talleres...

Sindicato Mercantil

Se convoca a los compañeros Mariano Jover y Juan Piñol, para que pasen sin falta...

bre como el anterior; y en fin, al resto de los asistentes, todos ellos, marcados con el sello de la esclavitud...

que, sirviendo a la burguesía, traicionando a los trabajadores, vive a costa de éstos.

sado al enemigo. Esos cargos habrán recaído en individuos que, ni de cerca ni de lejos, conocen el trabajo de estaciones.

Hay que propagar SOLIDARIDAD OBRERA

Habiendo aparecido ya, con clamoroso éxito "CNT", es de ineludible necesidad que todos los compañeros de la región catalana se concierten...

ga a aumentar la lista, ya muy considerable de suscriptores y compradores.

Vuestros diarios, desde ahora, camaradas, deben ser, única y exclusivamente SOLIDARIDAD OBRERA y "CNT"...

La huelga de los ebanistas y similares

Comentarios a una sabrosa carta del secretario del Colegio de Artífices, dirigida al Sindicato de la Madera

Con fecha 29 del pasado mes, recibimos una extensísima carta de siete páginas grandes de escritura, la cual no reproducimos por su amplitud...

ludio. Jamás rehusamos el estudio de las cosas de elevado espíritu humanista.

¿Pruebas? Ahí van. Un individuo amoroso que todos conocéis, que tiene que ser detenido y multado por las autoridades...

ASAMBLEAS

La del Sindicato de Artes Gráficas. — Se convoca a todos los trabajadores de las Secciones de Imprenta y Encuadernación...

Sindicato Mercantil

Se convoca a los compañeros Mariano Jover y Juan Piñol, para que pasen sin falta...

UNA VENGANZA?

La asamblea que tenían anunciada los obreros panaderos, ha sido suspendida caprichosamente por el gobernador...

La burguesía tranviaria y su moral

En nuestras forzadas relaciones con la burguesía tranviaria, o más bien dicho, con sus lacayos servidores, abogados y jefecillos de toda laya...

un incidente diario que puede tener lamentables consecuencias. ¿Y sabéis por qué? Porque es un rastreo, porque es un agustista, porque es amarillito.

Todas las cuestiones de índole moral que se plantean en el seno de las Comisiones que, para solventarlas actúan, son considerables...

Otro, un galoneado que sostiene diariamente con los empleados altercados y reyertas; que de él se ha dicho que, de acuerdo con otro de su estirpe...

Si tratase de un compañero que ante el atropello o la injusticia cometida, no ya en su persona, sino en la de otro cualquiera que se yergue con dignidad...

Otro, un recaudador al que varios cobradores le acusan de sustraerle dinero de la recaudación, y que la misma Compañía lo reconoce al incapacitarlo para ejercer tal misión...

Si por el contrario se trata de uno de esos repugnantes y viles instrumentos de encorvada cerviz, dispuestos siempre a la rastrojería y la traición...

Si comparamos estos tres casos y otros que daremos a la publicidad con el sucedido con un compañero nuestro que la misma Compañía reconoce que, durante veinticinco años ha observado una conducta intachable...

¿Pruebas? Ahí van. Un individuo amoroso que todos conocéis, que tiene que ser detenido y multado por las autoridades...

Confederación Nacional del Trabajo.
A la Sección de Fundidores y sus componentes! Por nuestro pan; por vuestros hijos y por el Comunismo anárquico.

Sindicato del Ramo de la Metalurgia

SECCION CALEFACCION
Esperamos de los compañeros de las casas Gaspert, Jorge Fornoff, Fumisteria Española, Cañameras, Jaime Cádiz, Böcker, Calefacción y Electricidad...

SECCION TREFILADORES

Nos induce una obligación moral salir al paso de ciertas manifestaciones, hechas y propagadas por adherentes de la Sección...

SECCION FUNDIDORES

Se convoca a reunión a los Comités, delegados y militantes, hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde...

SECCION FUNDIDORES

Deber de los militantes de la C. N. T. en el momento actual, en el orden ideológico no saliremos en ningún momento de las normas que hay trazadas...

No hay por qué dejar de actuar hoy más que nunca dentro de nuestros Sindicatos, para que el morbo político no eche raíces dentro de nosotros mismos.

Somos, quizá, los primeros en lamentar esta lucha de tendencias, en algunos quizá por equivocación de táctica, en otros por un orgullo mal entendido...

Podrán existir Compañías o Empresas que empleen doble y triple personal obrero pero seguramente que no llegarán a la décima parte del número de patronos en lucha.

No existe en nosotros el más mínimo átomo de rencor personal ni colectivo hacia los que hacen el presente habían sido hermanos de lucha en el orden de ideas, moldeados en el yunque del sistema capitalista...

El número de obreros en lucha, nosotros siempre oremos que las victorias no son obra de los grandes contingentes sino de los más hábiles, astutos y valientes.

¡Acaso creéis que hay que ser lo que convenga a los timoratos, a los ambiciosos o a los cobardes? No. Eso no puede ser; sólo hay un camino claro y firme...

Gacetas

El Ateneo Racionalista de Barcelona, con domicilio en la calle Tantarantana, 8, organiza para mañana jueves, a las nueve y media de la noche, una conferencia a cargo del camarada Vicente Pérez (Comhina), que disertará sobre el tema: "La represión contra los anarquistas en Rusia".

En el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, Valencia, 463, principal, el compañero M. E. del Val, dará una conferencia pública, versando sobre el tema: "Notiones fisiológicas", mañana jueves, a las nueve y media de la noche.

Obrero, aprende el idioma que más te conviene: El idioma internacional, esperanto. Matrícúlate sin pérdida de tiempo (las clases son gratuitas), en el primer curso que abrirá el 9 del mes que cursa, el Grupo de Esperanto "Juneco", Valencia, 385, principal, segunda. Días de inscripción: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la noche.

Se convoca a todos los compañeros que componen la Agrupación de los "Inquietos", para hoy, miércoles, a las 11'45, en el sitio de la última vez.

El Ateneo "Cultura Social", de San Adrián del Besós, celebrará una conferencia pública mañana jueves, a las nueve de la noche, en su local social, Fermín Galán, 183, a cargo del compañero F. Roca, el cual disertará sobre el tema: "La C. N. T. y la transformación social en España".

El Ateneo de Cultura de la Barceloneta, invita a sus socios y simpatizantes, a la conferencia que se celebrará mañana jueves, a las nueve de la noche, en su local social, calle del Mar, núm. 93, primero, por el compañero Pitar Granjel, que disertará sobre el tema: "Cultura de la mujer y el niño".

Se convocan a todos los militantes y simpatizantes de la barriada del Prat Vermell y Casas Baratas (Casa Antúnez), a la reunión que, para tratar asuntos de organización, se celebrará mañana jueves, a las seis y media de la tarde.

El Grupo "Amor y Voluntad", comunica a todos los amigos y grupos culturales y compañeros que tengan correspondencia con nosotros, que nuestro nuevo domicilio está situado en la calle de Castillejos, 377, San Martín.

En la Sociedad Naturista de Barcelona, calle de Raurich, 14, principal, mañana jueves, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia el doctor J. Vintrolé, bajo el tema: "Importancia de la función de la piel".

De los festivales organizados por el Ateneo de Pueblo Nuevo, a beneficio de los compañeros Sanchis, del Vidrio, y Pérez, de Construcción, a causa del mal tiempo, del primero nada más se pudo recaudar 100 pesetas, y del segundo, nada, pues se suspendió al surgir ciertas dificultades. Así que de los dos festivales que se organizaron para tal objeto, no pudieron obtenerse beneficios y sí pérdidas.

OBROSOS! Un estudio inmenso y desde 30 pesetas el gabán, traje o tranchera tres telas, encontraréis en los ALMACENES MONUMENTAL Calle San Pablo, 93 (Junto Cine Monumental) A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

AVISOS Y COMUNICADOS

El Ateneo Libertario del Clot, notifica al compañero "Gele", que podrá dar la conferencia el próximo martes, con el tema: "El paro forzoso".

El compañero Francisco Vila desea saber la dirección del camarada Manuel Vanadoche Vila, para comunicarle un asunto de sumo interés. Dirección: Marcelino Domingo, núm. 20, Enguera (Valencia).

El camarada Corrons, ferroviario, hará el favor de perdonarse en la Administración del diario, donde se le comunicará algo que le interesa.

El compañero Comhina ruega se suspenda la conferencia que debía dar en el centro de la calle Tantarantana, por motivos de salud.

COMPRO MUEBLES Y TODA CLASE DE GENEROS Pago contado 1-1 Operación rápida Hotel Segur: Claris, 8. Teléfono 21223

Llamada a los camaradas de la región

Una vez más insistimos, compañeros y trabajadores todos, en que procuréis prestar vuestra ayuda a nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA. De vuestra ayuda depende su normal desenvolvimiento. Con vuestro apoyo lograremos que el órgano de la Regional catalana y portavoz de los principios de la Confederación Nacional del Trabajo sea el periódico más firme de la región.

SOLIDARIDAD OBRERA es el pan espiritual de los explotados. Es la palanca con que los trabajadores removerán el mundo capitalista para instaurar la sociedad sobre las bases del Comunismo libertario.

Por encima de obstáculos y dificultades, vuestro deber está en procurar la mayor extensión y la máxima intensificación de nuestro periódico. Tenemos la obligación de propagarlo, de procurar muchos paqueteros solventes

Badalona

Hacemos presente a todos los compañeros pertenecientes al Sindicato del Ramo de Construcción, que en la última asamblea, celebrada, se tomó el acuerdo de conceder una amnistía general de cotización, a fin de que todos los compañeros que deseen, puedan reintegrarse a nuestra querida C. N. T., único organismo de combate para la clase oprimida poder organizar, de una vez, sus fuerzas, para dar la batalla final al capitalismo.

También se tomó el acuerdo de pagar el sello confederal de los que trabajan; los que están en paro forzoso, será gratuito, pero con el bien entendido que en este caso se ha de poner cada mes, porque de lo contrario, si son más meses, habrá de pagarlos todos, menos el mes corriente. — La Junta.

Mataró

REPRESION POLICIACA Desde hace unos días que los militantes de esta localidad se ven frecuentemente visitados por la Guardia civil y la Policía.

También se han efectuado algunos registros domiciliarios, sin resultado alguno, en casa de conocidos compañeros.

Verdaderamente, se quiere crear un estado de agitación y nerviosismo en esta localidad.

La presencia de la Guardia civil y de la Policía, lo mismo que las molestias que están ocasionando con sus investigaciones, acabarán con la paciencia de los trabajadores.

No sabemos qué propósitos albergan las autoridades con estos procedimientos. Lo que sí sabemos, es que estos procedimientos los empleaba la Monarquía, y se hundió.

La represión sólo sirve para labrar la fosa de un régimen. Una sociedad sólo puede acotarse con la libertad.—Corresponsal.

Como en los tiempos de Añido. Manuel Molinas, preso gubernativo, después de que un juez decreta su libertad provisional atendiendo a las leyes.

Esto demuestra la nueva arbitrariedad que comete Moles reteniendo preso al camarada. Verdaderamente, no ha cambiado nada y estamos peor que estábamos.—Corresponsal.

Manresa

LA MARCHA DEL CONFLICTO DE LA CASA PIRELLI

Sigue el conflicto en pie. Debido a la intransigencia de la Patronal, los obreros reunidos ayer en asamblea general, acordaron continuar la huelga hasta vencer cueste lo que cueste.

Por unanimidad se acordó que, en caso de que el conflicto no sea pronto solucionado, ir a la huelga general en Manresa. Los verdaderos responsables de esta situación no son otros que los gueños de la Pirelli, que se niegan injustamente a reconocer los derechos de los obreros.

También se condenó en dicha asamblea la actitud vergonzosa adoptada por los obreros de la Unión General de Trabajadores, Vicente Mus, Luis Segundo, José Ribas y Segura, que hacen de esquirols, y están en concomitancia con el hijo del sargento de la Guardia Civil. El entusiasmo demostrado en

tes y que pongan cariño en la difusión del diario.

Si, camaradas. Debemos poner el máximo empeño en difundir y propagar SOLIDARIDAD OBRERA. Cuantos más paqueteros haya y más se difunda por la región el periódico, muchos más progresos podrán introducirse en el diario. Más segura tendrá su vida. El periódico de nuestra organización será garantía segura en la lucha contra la burguesía para la emancipación de todos los proletarios.

Tomaros todos interés por la vida del periódico, camaradas delegados de talleres, Comités y Juntas de todos los Sindicatos de la región. No olvidéis que en estos momentos difíciles que atravesamos que SOLIDARIDAD OBRERA es una arma poderosa y necesaria para el proletariado.

Propagadla, difundidla en el campo, en la ciudad y en todas partes.

la asamblea demuestra la disposición de ánimo de los huelguistas.

De saber ocupar dignamente cada uno sus puestos en la lucha, el triunfo no se hará esperar, pese a los traidores de la Unión General de Trabajadores, y a la Empresa Pirelli, que con su intransigencia no logrará otra cosa que suscitar contra ellos el repudio de todos los hombres honrados y conscientes. — Corresponsal.

Fígols

ATROPELLOS DE LA COMPAÑIA MINERA

Sigue creciendo la indignación en esta cuenca minera, debido a los muchos atropellos que comete la Compañía con los obreros, apoyada en la protección descarada que le prestan las autoridades.

De seguir así, no será nada extraño que un día cunda el descontento y se manifieste colectivamente.

Actualmente la Compañía de esta cuenca minera paga a los obreros sus jornales cuando los viene en gana, sin tener en cuenta para nada los trastornos que esto acarrea en los hogares proletarios, que no cuentan con otros medios de vida que el mísero jornal ganado a fuerza de sufrir la explotación.

De este modo se ensaña la Compañía con sus trabajadores.

De continuar procedimiento semejante se producirá un conflicto como el del año pasado, y veremos después quién cargará con la responsabilidad. Los obreros no pueden tolerar por más tiempo trabajar sin cobrar, ni trabajar sin comer.

Ténganlo en cuenta Compañía y autoridades. Y vosotros, hermanos de explotación, ingresad en el Sindicato, unámonos en la C. N. T. Es el único modo que, mediante nuestra acción organizada, acabaremos con tantos atropellos y conquistaremos nuestra emancipación.—Joanquín Pérez.

Está obteniendo un grandioso éxito la nueva novela de RAMON J. SENDER

SIETE DOMINGOS ROJOS 480 páginas 5'50 pesetas En todas las librerías y en la Central, Muntaner, 42 BARCELONA 25 por 100 descuento a paqueteros

A todos los vendedores de «C. N. T.» Los que tengan papel sobrante del número 36, se los avisa que lo devuelvan hasta mañana, jueves. Aceptamos la devolución. Pasada esta fecha, no aceptaremos ninguno.

Del «complot anarquista» Hallazgo (?) (?) de más bombas

La Prensa burguesa publica un relato que parece novela—o una novela en forma de relato, no sabemos cual de las dos cosas—del descubrimiento, realizado en la mañana de ayer, de un depósito de bombas en la casa núm. 99 de la calle del Milagro, de la barriada de Sana.

Las bombas se guardaban en tres cajas y con ellas fueron encontrados, además, tubos de hierro que se sospecha están cargados de materias explosivas. El número de las bombas halladas es de 180.

La Policía practió la detención de un carretero al que ve-

nía vigilando desde hace días y que, en su opinión, está complicado en el asunto, sospechándose su fuera él quien transportaba los artefactos.

El formidable descubrimiento de nuestra no menos formidable Policía, hace juego con los demás descubrimientos, no menos formidables, efectuados estos días por agentes, civiles, asistentes y demás autoridades. Y el pueblo revolucionario, sin entorrecerle que tenemos una Policía tan talentada y tantos complotos y tantos almacenes de pirotécnica. Estamos asombrados.

Insistiendo acerca de un atropello

EL CAMARADA RAMON BORI CONTINUA EN JEFATURA INCOMUNICADO, DESPUES DE HABERSE ENSAJADO CON EL LOS DE ASALTO. ES NECESARIO QUE TERMINEN TANTAS TROPELLIAS

No voy a hacerme muy extenso. El otro día expliqué—como testigo presencial—cómo se efectuó la detención del mentado camarada—detención a todas luces injusta—al propio tiempo que exponía lo falso de las noticias publicadas por la Prensa mercenaria, referentes al hallazgo de armas y documentos en su poder. Decía que mal podían haber encontrado armas y documentos en su casa, cuando ni tan sólo la registraron, como tampoco lo hicieron con ninguno de los presentes.

A pesar de todo, han pasado ya cinco días, y el camarada Bori continúa en la Jefatura preso, incomunicado y apaleado. Esto raya ya en los límites de lo inconcebible. No se puede comprender de la manera que proceden las autoridades. Se detiene a un hombre, sin hallarlo nada encima, sin poder probar nada en contra suya, pero a pesar de ello, sale primero la Prensa mercenaria, con una información fantástica y tendenciosa, y luego en los lúgubres y malditos sótanos de Jefatura se trata, por medios violentos, de arrancarle una declaración culpable de lo que él no sabe ni tiene una vaga idea.

No quiero escribir mucho; a estas alturas sobran ya las palabras. Mi intención es sólo y exclusivamente la de informar y tener en antecedentes al pueblo productor y a la opinión sana, del desarrollo de una injusticia que ya veremos como terminará.

De todas formas, es necesario que nadie olvide estas injusticias, que todos las tengan en cuenta, para cuando los trabajadores conscientes se cansen de tanto ludibrio.

M. K. Vázquez

Sindicato Unico de Campesinos y Oficiales Varios de Melilla

SECCION DE ALIMENTACION La Sección de Alimentación del Sindicato de Oficios Varios de Melilla, desea ponerse en relación con los Sindicatos de este ramo, de España, y ruega a los de Barcelona, Zaragoza y Bilbao nos remitan bases y condiciones de trabajo de las suciedades de galletas y pastas alimenticias.

Dirección: Cabrerizas Altas, número 38. Eugenio Moreno. Os saludamos fraternalmente El Comité de Sección. Se replica la reproducción en toda la Prensa afín.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Se ruega a los compañeros que integran las Juntas de Sección de Electricistas y Teatrales, y los vocales que componen la Junta del Ramo, pasen por el Sindicato, hoy, miércoles, a las once de la mañana, para comunicarnos un asunto interno que afecta a dichas Secciones.—La Junta.

Sindicato de Choferes de Tánger

AVISO IMPORTANTE Un individuo llamado Ricardo Cabret, metalúrgico, que fué presidente del Sindicato de Tánger, según antecedentes ha ido a Barcelona; y como después de su marcha se han descubierto algunas inmoralidades que imposibilitan a un hombre para ser compañero, lo avisamos, para que con nuevas intervenciones en la organización no produzca algún serio disgusto. Por el Sindicato de Choferes, el secretario.

ZARAGOZA

APERTURA DE UNA ESCUELA RACIONALISTA EN EL BARRIO DE LAS DELICIAS

Mereced al esfuerzo de los trabajadores, cuando los detentadores del Poder nada hacen por la educación de los niños, los trabajadores, haciendo un esfuerzo superior a sus fuerzas, han implantado una en la calle Torres Quevedo, 5, entresuelo.

Rogamos a los amantes de la educación de los niños hagan todos cuantos esfuerzos les sean posibles para que esta obra, de tan alto interés, no caiga merced a los embates de nuestros enemigos.

Trabajadores todos: Haced un esfuerzo por los niños, por los futuros hombres.

LOS CINES

MERCADO DE MUJERES Es el título del interesante film, basado en la novela "Balarrinas para Buenos Aires", de M. Dr. Thoma y M. Georges G. Klare.

La adaptación cinematográfica de esta obra, tiene momentos de gran emoción, intercalados entre intrigas de la vida elegante en todas sus manifestaciones, fiestas brillantes, reuniones, lujosas salas de baile, etc.

La interpretación, a cargo de Dita Parlo y Harry Frank, admirablemente secundados por Mia Pankau y Paul Otto, que una vez más manifiestan su gran temperamento artístico.

Esta película al ser estrenada, causará enorme impresión en nuestro público, conformando el triunfo obtenido en todos los cines europeos.

CAPITOL HOY, ESTRENO El caserón de las sombras KARLOFF La película de la emoción continúa Superproducción Universal

KARLOFF RECIBE LA HONORIFICACION DE LON CHANEY, A QUIEN SUPERA

Qué y quién es Karloff Hasta hace muy poco no se ha descubierto que Boris Karloff es el que magistralmente— como nadie hasta hoy día en la historia del cine — crea y domina características que el desarrollo del cine había considerado imposibles. La moderna técnica puesta en juego, de nada servía si faltaba el protagonista. En la formación de un genio han de concurrir causas personalísimas, y ni el más positivo razonamiento ni la más depurada técnica amados, pueden contribuir a dar al mundo eso que declamamos: Un genio.

La historia de la cinematografía se congratula con el hallazgo de Boris Karloff. El monstruo de Frankenstein no fué sino un atisbo de tal descubrimiento. El genio de Karloff ha terminado de revelarse en "El caserón de las sombras" y en "La momia", entre sus más recientes producciones.

Si bien se ha dicho que Karloff era "el segundo Lon Chaney", hoy día "El forjado de Nuestra Señora de París", no podría competir en manera alguna con Karloff. Este brujo del maquillaje no tiene que esforzarse para aumentar la ya inextinguible llama de su popularidad. Su nombre solo, encierra el sentido de cuanto de heroísmo, pasmoso, sensacional, misterioso y soberbamente exquisito pensarse puede. El arte antiguo de los egipcios lo mismo que la más moderna concepción, le son igualmente familiares. Siempre y donde quiera llega Boris Karloff al mayor grado de perfección imaginable.

REDACCION: Teléfono 22575

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

OLYMPIA Gran Teatro Espanyol

Temporada de Circo Ernesto ULTIMOS DIAS DE ACTUACION. Hoy, miércoles, 4 enero. Tardá, a las cuatro y media. Noche, a las diez. 2 GRANDES FUNCIONES. 2 Exitos delirantes. Triunfo indiscutible de 21 GRANDES ATRACCIONES. 21

3 CIRCOS EN UNO, 3 LOS LEONES DE RONZARD LOS PERROS ALBARILES. TRIO ASTRE, SHE-SHE, JULIETTE AND BOYS, C. JARQUE T B U X I

Teatro Catalá Romea Compania VILA-DAVI

A las cinco, extraordinaria de UN MARQUES Y LA SEVA FILLA. A un quart d'ocra, "Joventut Jordana" i "Festa Catalana" (Vida, Fortaferri, 5). 19: UN PARE DE FAMILIA. Demà, a las diez, ELS PASTOBETS. Els Reis admiran cartes. Divendres, primera sessió: ELS PASTOBETS. Segona: UN MARQUES Y LA SEVA FILLA. Nit: UNA DONA I DUES VIDES

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO Hoy, tarde, popular: EL ASOMBRO DE DAMASCO y MAHUXA. Noche y cada noche, la obra del día DON GIL DE ALCALA

TEATRO NUEVO

Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butacas, una peseta. General, 600. LA DOLORESA, por el joven tenor Pascual Alberó y debut de la tiple cantante Maria Teresa Moreno, con EL HUESPED DEL SEVILLANO Noche, a las diez y cuarto El grandioso espectáculo superano LA SEÑORITA SAXOFON

TEATRO VICTORIA

COMPANIA DE LUIS CALVO Hoy, tarde, a las cuatro y media, la zarzuela en dos actos, de Torrodo y Rebollo LA DULZAINA DEL CHARRRO

Por los eminentes Jaime Borrà, Cándida Suárez, Juan Rosich y Jesús Menéndez. Noche, a las diez: Estreno de la zarzuela en dos actos, traducida al castellano AGULLA ROJA

TEATRO COMICO

FALACIO DE LA REVISTA Hoy, noche, a las diez. El éxito bomba de la temporada MI COSTILLA ES UN HUESO

Triunfo de la genial vedette GLORIA QUEMAN y toda la Compañía

Ediciones de la C. N. T.

MEMORIAS DE LOS CONGRESOS DE 1919 (Del Teatro de la Comedia) Y DE 1921 (Del Teatro del Conservatorio). Precio: 4 pesetas, en rústica y 6, en tela. Descuento del 30 por 100 a partir de cinco ejemplares. Pedidos: C. N. T., Ronda San Pablo, núm. 36, 1.º y en la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA (para la C. N. T.). Libros de sumo interés para que todo militante conozca los acuerdos trascendentales de estos congresos.

Los Teatros

Dos debuts en el "Victoria". Hoy, estreno de "Aguila Roja"

Como anunciábamos en nuestra última edición, debutaron ayer tarde, en el Teatro Victoria, el formidable tenor, nuestro compañero Ricardo Gisbert, y el notabilísimo barítono, Ernesto Rubio.

Gisbert, que hace casi su primeras salidas escénicas, y que se presentó ayer por primera vez como profesional, consiguió un triunfo clamoroso, que se tradujo en un aplauso constante. Su voz corre parejas con su dicción y con su ademán. Ricardo Gisbert se reveló como un verdadero y completo artista. Los que le conocemos, lo tenemos por una gran esperanza del arte; desde ahora podemos afirmar que es un valor positivo del teatro lírico, y que no tardará en brillar en los más destacados puestos del mismo. Nuestra enhorabuena al compañero y al artista en triunfo, así como a la compañía del Victoria por la valiosa adquisición hecha con el tenor Gisbert.

Compañía de vedettes i espectáculos modernos, dirigida por el primer actor i director JOSEF SANTFELS

Avul, tarda, popular, entrada i butaca a la peseta: L'HOMME VERGE. Nit, a las diez: A W...? NO! i el triomf de la revista barcelonesa. L'únic exit veritat a Barcelona

Frontón Nqedades

Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto: ANTONILLO MARR y ODRIOLA contra MALLAGARAT y ANGEL. Noche, a las diez y cuarto: GARATE y UGALDE contra CAZALS I y MARCELINO. Detalles por cartitas

Pantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez. ACTUALIDADES PARANOTAS: NUEVA ORLEANS, documental; ECLAIR JOURNAL, BELMAGNO deportiva. Gran éxito de la deliciosa opereta: UNA CANCION, UN BESO, UNA MUJER. por MARTA EDGERTH y GUSTAV FROELICH. música de ROBERT STOLS

Cine Principal Palace

Sección continúa desde las cuatro NOTICIAMO FOX, en español. La graciosa comedia LA CONDESA DE MONTECRISTO, por BRIGITTE HELM. La grandiosa superproducción dramática de éxito ruso, RENOVAMIENTO, en español, por LIONEL BARRIMORE y NANCY CARROL. Es un film Paramount

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 28 — Barbà, 9 HOY COLOSAL PROGRAMA CARBON, honora. de G. W. PABST: VIVA LA LIBERTAD, un film de RENE CLAIR; LA TRATA DE BLANCAS; emocionante film sonore NOTICIAMO, DIBUJOS SONOROS

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY REVISTA (Apertura Parlamento de Cataluña); EL AGULLA DEL MAR; TESTIGO SOBREPONENTE, sonora, por GRETA NISSEN; OASIS DE SOLTERRA, honora, por ADOLPHE MENAOU. Jueves: Estupendo programa: MI ELTINGO ANOS, totalmente hablada en español, por JOSE MOJICA; AGUFLUCROS, honora. Es un film Paramount

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFE-BAR PASTERERIA DULCES DE NATA Fumbreros de todas clases PREPARACION DE CESTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Ediciones de la C. N. T.

MEMORIAS DE LOS CONGRESOS DE 1919 (Del Teatro de la Comedia) Y DE 1921 (Del Teatro del Conservatorio). Precio: 4 pesetas, en rústica y 6, en tela. Descuento del 30 por 100 a partir de cinco ejemplares. Pedidos: C. N. T., Ronda San Pablo, núm. 36, 1.º y en la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA (para la C. N. T.). Libros de sumo interés para que todo militante conozca los acuerdos trascendentales de estos congresos.

Los Teatros

Ernesto Rubio reúne unas condiciones que muy pocos barítonos superan. Este juicio nuestro, absolutamente desapasionado, es el mejor y más merecido elogio que de él podemos hacer. Por lo demás, el público de Barcelona lo conoce y admira desde hace tiempo, y no le regatea los aplausos. Ayer se los prodigó entusiasmado, departándole una tarde magnífica de éxito.

Esta noche se estrenará la zarzuela "Aguila Roja", de Víctor Mora, con música del maestro Martínez Valia, ya conocida del público en su versión catalana del mismo nombre, "L'Aliga roja".

El triunfo logrado por la obra original cuando fué estrenada, es garantía del éxito de la traducción y adaptación que ha sido hecha por Pedro Fuchs, eruditísimo poeta que ya cuenta en su haber literario con magníficas producciones, y que en los tiempos de oro del cuplé fué uno de los más aplaudidos y afamados autores.

SUBSCRIPCIONES:
España, en Mes. . . . . 750
Provincia, trimestre . . . . . 250
América, Portugal y Filipinas . . . . . 500
Los demás países, trimestre . . . . . 1000
Número suelto: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:
Consejo Ciénte, 239, principal, 1.ª
Teléfono número 32572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciénte, 241, Bajos
Teléfono número 32571

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, miércoles, 4 enero 1933

NÚMERO 602

## LA CRISIS MORTAL DEL CAPITALISMO ESTADO Y SOCIEDAD

Se confunde con demasiada frecuencia Estado por Sociedad, y nada tienen que ver ambos conceptos: el primero es siempre un instrumento al servicio de una clase social, en tanto que la segunda es el conjunto social. El hecho de que el Estado intervenga en las actividades sociales no quiere decir que éstas sean imposibles sin la existencia de la institución denominada Estado. El Estado no es la única forma de organizar la convivencia social o de fomentarla; por el contrario, el Estado, al reglamentar y condicionar la libertad de los componentes del cuerpo social, lo hace siempre "de la forma que conviene a la clase dominante", y fingiendo un interés general procura cercenar la libre iniciativa del cuerpo social. El poder económico puede utilizar el instrumento Estado como vehículo para proyectarse en el cuerpo social, o bien fundirse con el Estado hipertrofiando las funciones de éste. En el primer caso, el de todos los países capitalistas, la burguesía, que tiene el poder económico, tiene también el político, y por medio de éste hace sentir la fuerza de sus privilegios sobre todo el cuerpo social, traducidos en "leyes", que, por muy liberales que sean, siempre son una garantía de "conservación total o parcial, pero conservación al cabo, de los privilegios permanentes de la clase que detenta el poder económico." Para conseguir la renovación del poder político, que equivale a conservar en pleno vigor el instrumento Estado, el capitalismo adopta siempre el sistema más apropiado a la época como medio más hábil de imponer su voluntad sobre la mayoría, y por esto con el capitalismo burgués existe el parlamentarismo político y el sufragio político, surgiendo la llamada "democracia" y los partidos políticos, que aspiran todos a dar sus "recetas" de "interés general". Por esto, y a medida del ímpetu revolucionario de las masas "expuladas" del sistema capitalista, éste facilita las llamadas "revoluciones" políticas, con las que pasando de Monarquía a República, y en esta de fascista, a izquierdista, extremista o socialista, logra perpetuar "sus privilegios económicos" con mayores o menores concesiones, pero "subsistiendo".

En el segundo caso, al hipertrofiarse el Estado asumiendo el poder económico, los "privilegios" de la burguesía pasan a los "organismos del Estado", y estando éstos detentados por individuos se hace de éstos la "nueva casta de privilegiados", pues en sus "manos" está la regulación del proceso económico de la producción y la fijación del mayor o menor aprecio del trabajo de quienes siguen "careciendo" de los medios de producción: subsiste el salariado, las categorías, el favoritismo, la miseria, el hambre... Este es el caso típico de Rusia, que, aun llamándose "comunista", no es sino una forma del "capitalismo" transformado en "estatal" y con una vistosa etiqueta roja apellidada "soviética".

Era necesario hacer estas aclaraciones ideológicas para que se comprenda bien lo que decimos y se vea por qué subsiste la iniquidad económica, y sobre ella se sostiene un cúmulo de inmundicias, de instituciones nocivas al bienestar del conjunto social, entroncándose la violencia como sistema de gobierno y legalizando los atropellos contra el individuo y contra la sociedad, que realiza el "del guardián de los privilegios de los "privilegiados" del sistema." Porque esto y no otra cosa es el Estado, puede éste, a pesar de tener en sus alturas políticas que se denominen de "extrema izquierda democrática" o "demagógica" (que para el caso "viene a ser lo mismo"), o que vistan traje "socialista", proteger de forma tan sarcástica la "propiedad" del dueño de un campo de encinas que llegue a autorizar se mate a mansalva, sin formación de causa, sin consideración de atenuantes o eximentas, a aquellos pobres campesinos que muriéndose literalmente de hambre, y llevando su honradez al extremo, y antes que arremeter violentamente contra la burguesía, causante de su miseria, se contentan con "coger" bellotas con que mitigar su hambre y el de sus hijos esqueléticos y dolientes... ¡Ah!, para el Estado, fiel servidor del capitalismo, instrumento suyo, es más "sagrada" la "propiedad" representada por unas bellotas, que la vida de unos seres humanos. Por esto da carta blanca a sus "funcionarios" para que maten en el acto a quien "toque" las bellotas... Y repetiríamos hasta la saciedad ejemplos y más ejemplos, de todos los países, y de todos los días... Pero, en aras de la brevedad, nos limitaremos a recordar dos casos más, cada uno "típico" en su "clase".

Por ser la finalidad y único móvil de la existencia del Estado la que hemos expuesto, pueden impunemente los "propietarios" destruir millones de sacos de trigo en América sin que el respectivo Estado ordene la inmediata sanción de tan horrendo delito de lesa humanidad, cuando en el mismo país millones de hambrientos "sin trabajo" pululan su agonía por campos y ciudades... El Estado, lo repetimos por última vez, no representa a la sociedad ni realiza el "interés general", ni en E.E. UU. de Norteamérica, ni en Brasil, ni en Inglaterra, ni aquí, ni allí, ni en ninguna parte... ni en Rusia, donde el Estado "proletario" y "comunista" (?) ordena ametrallar en masa, a mansalva y sin previo aviso, a las humildes familias obreras campesinas que, hartas de sufrir hambre, pretenden traspasar la frontera para ir con su miseria a probar mejor suerte en país vecino...

Lyria

### La venta de empleos municipales

## UNA BURDA ESTRATEGIA DEL AYUNTAMIENTO

Se recordará por todos los que hayan seguido con algún interés el asunto objeto de nuestra campaña, que hace algún tiempo se pidió por el juez que instruye la causa, la aportación al sumario de las actas en donde constan los nombramientos irregularmente hechos a favor de los compradores de empleos o de los paniguados favorecidos por el partido-municipio. Son muchos los ciudadanos que ignoran que los Ayuntamientos tienen determinados privilegios concedidos por las leyes que regulan su funcionamiento, y entre estos privilegios se cuenta el de que los libros de actas de dichas corporaciones no podrán salir del Ayuntamiento bajo ningún concepto, ni siquiera a petición de autoridades de cualquier orden y clase. Confiados a la custodia del secretario del Ayuntamiento, éste es el responsable de los mismos y el encargado de velar por el fuero municipal, que prescribe la prohibición de sacarlos del archivo. Cualquiera podría imaginar que por tal motivo son inexpugnables a las investigaciones públicas los libros municipales de actas; no es así, sin embargo, ya que todo habitante de un Municipio tiene a su vez el derecho de solicitar copias legalizadas de acuerdos y decisiones adoptados. En cuanto a la investigación judicial o gubernativa, nada hay, tampoco, que pueda impedir, puesto que si bien los libros no deben salir de la secretaría del Ayuntamiento, deben estar a disposición de las autoridades competentes. Todas estas aclaraciones tienen un objeto bien determinado. El de referirnos a una petición formulada por el letrado del Ayuntamiento de Barcelona al Juzgado que instruye la causa por la venta de empleos, pidiendo

do que se renuncie a la investigación de los libros de actas. La petición no puede ser más absurda y más descaradamente impunitista. No sabemos lo que se decidirá todavía, pero sería un caso increíble el de acceder a ella, porque supondría un "btl" de indemnidad a los delincuentes parapetados en cargos edilicios y a sus cómplices. Ya pueden ir comprobando los compañeros lectores y la opinión en general, cómo a favor del

silencio que rodea este indigno asunto, se pretende darlo por terminado de una manera tan original como desocada: llegando "al vez al sobresamiento o a la anuladón de la causa por falta material de pruebas. De pruebas que pueden existir y que en cualquier momento se hallan a disposición de quien quiera aducirlas para desenmascarar a los delincuentes. Parece mentira que cuando el pueblo está ojo avizor vigilando

todas las maniobras de los que a su costa han trepado hasta las puertas de las arcas municipales, haya quien cometa la sospechosa ligereza de pretender correr el velo definitivo sobre los hechos ocurridos. Tenemos la evidencia de que no prosperará la burda estrategia ideada por el abogado del Ayuntamiento y de que no se detendrá el asunto en la valla que de tal modo se le quiere poner.

### DESDE ZARAGOZA

## ¿Tiene ya la Prensa burguesa satisfechos sus deseos?

Ya se manifiesta el principio de autoridad

Desde que fué solucionada la digna, la magnífica huelga del Ramo de Construcción de esta ciudad, la Prensa burguesa, la Prensa vendida al mejor postor, la Prensa que no tuvo ni el mínimo reproche para los causantes de tanta injusticia, de tanta miseria; la Prensa que cantaba loas a la actuación del ex gobernador Ugena, cuando éste marchó, corrido, fracasado en sus propósitos, se dedicó por entero a reclamar insistentemente la necesidad de robustecer el principio de autoridad, de que ésta arremetiera de una forma violenta, salvaje y despiadada, contra los que tienen la virilidad y la entereza de mantener sus convicciones cuando tantos y tantos se arrastran, se venden al mejor postor.

La Prensa mercenaria de Zaragoza, la burguesía, los enchufistas, todos están la mar de contentos porque han encontrado en el gobernador ultrarreactario su mejor defensor, su garantía, su salvador. A unos y a otros nada les interesa que haya niños que padecen hambre, que haya mujeres que se prostituyen para dar de comer a sus hijos, que haya cientos de hombres presos sin ningún motivo; han hecho sentir el peso de la ley, la injusticia elevada a sistema, el robo legalizado, y ya están contentos, ya se lavan las manos de gusto.

Abi tenéis, "periodistas" vendidos, carne proletaria. El muy "ilustre" gobernador se encarga de serviros a montones. Ahora ya no tendréis motivo para vuestros bramidos pidiendo ejemplo castigo contra los obreros, como las fieras cuando piden carne. Hartaos ahora. No perdáis la ocasión que os separa el trepidante y incombustible poncio. Los trabajadores os tenemos muy en cuenta; no olvidamos cuánto mal nos hicisteis y nos hacéis, y si no os aprovecháis, luego lo lamentaréis. Y tú, nuevo Treppoff de Zaragoza: date prisa en servir bien y pronto a tus amos; recoge las prebendas que por tus servicios te den. No pierdas esta ocasión, que quizá no vuelva. Ante tus oesplantes, nosotros no perdemos la serenidad. Recogemos el guante para devolverlo cuando lo creamos oportuno. Prometemos devolverlo con creces. J. Mola

Peró, a pesar de todos los petos, a pesar de tener doscientos trabajadores detenidos y los que caerán; a pesar de las baladronadas del "amo" de Zaragoza, ¿ya vivimos tranquilos? ¿Ya no se mueve nadie? ¿Ya no pelligran el capitalismo y el Estado? Cuanto más arrecia la Prensa contra nosotros; cuanto mayor es el número de detenciones; cuanto mayor el número de injusticia, mayor es el entusiasmo, más grande es la fe en el propósito, propósito que consiste en la extirpación del cáncer capitalista, del cáncer del Estado. Si alguien del pueblo aun te-

nia fe en vuestras mentiras, ya la ha perdido, porque se ha dado cuenta de que sois unos farsantes, unos entes sin dignidad, cuando no reparáis en medios para conseguir el fin. Ahí tenéis, "periodistas" vendidos, carne proletaria. El muy "ilustre" gobernador se encarga de serviros a montones. Ahora ya no tendréis motivo para vuestros bramidos pidiendo ejemplo castigo contra los obreros, como las fieras cuando piden carne. Hartaos ahora. No perdáis la ocasión que os separa el trepidante y incombustible poncio. Los trabajadores os tenemos muy en cuenta; no olvidamos cuánto mal nos hicisteis y nos hacéis, y si no os aprovecháis, luego lo lamentaréis. Y tú, nuevo Treppoff de Zaragoza: date prisa en servir bien y pronto a tus amos; recoge las prebendas que por tus servicios te den. No pierdas esta ocasión, que quizá no vuelva. Ante tus oesplantes, nosotros no perdemos la serenidad. Recogemos el guante para devolverlo cuando lo creamos oportuno. Prometemos devolverlo con creces. J. Mola

## CÓMO SE FABRICAN COMPLOTS

Cómo han procedido las autoridades en los registros domiciliarios realizados en Prat de Llobregat. — Las autoridades, en su loco afán de buscar revolucionarios, no respetan nada

La imaginación de los servidores de la Dictadura fué rica en procedimientos inventivos para la fabricación de complots revolucionarios. Desde Martínez Anido a Fenol y sus sabuesos, fueron creados y fabricados con todos los pormenores y pruebas materiales acusatorias los más fantásticos complots revolucionarios. Con este procedimiento anulaban las actividades de los enemigos de la Dictadura y buscaban un punto de apoyo en las clases conservadoras que, no simpatizando con el Poder abolido del Borbón, apoyaban el Poder para que éste defendiera sus intereses creados. Este hecho vergonzoso atrajo sobre el régimen una ola de antipatía que fué causa de su derribamiento. La dictadura primumorrista con sus procedimientos cayó para dar paso a la actual "República de trabajadores". Esta, saltada por los incapacitados que vegetaban en su campo, que son los que hoy tienen a España sumida en la mayoría de las miserias, emplea los mismos procedimientos de aquélla y recurre por medio de los servidores de la Dictadura a la fabricación de complots en la misma forma en que lo hacían Anido y Fenol. De entonces acá nada ha cambiado. Al contrario, los gobernantes actuales en el orden imaginativo y en el aspecto práctico han superado y aumentado la fabricación de complots y los medios represivos contra el pueblo trabajador.

Analicemos ahora los pormenores del fantástico complot y veamos las versiones oficiales, para remitirnos al hecho de cómo fueron realizadas las detenciones. La Prensa burguesa, siguiendo la orientación de las autoridades, detalla primorosamente todo cuanto éstas han querido decir. La inteligencia habida entre los paisanos y los soldados, los cóncabos celebrados, los planes hechos, fecha fija para el asalto al Aeródromo; todo muy bien coordinado e hilvanado hasta el momento decisivo. Momento en que se procede a la detención de los elementos considerados extremistas. Es raro, muy raro, que el comandante Sandino, sabedor por conducto de los soldados que "el propio había designado" para estar en contacto con los revolucionarios, de todo cuanto se tramaba no haya tomado "posiciones estratégicas" y todas las medidas de rigor necesarias para coger infraganti a todos los que se propusieran realizar el asalto al Aeródromo de que él es jefe. Es muy significativo que, pudiendo detener a los comisionados con el cuerpo del "delito" encima, no lo haya hecho y se haya adelantado a detener a los supuestos complicados en sus maniobras, en sus propios domici-

lios, porque todos los encartados en este terrorífico complot (?), fueron detenidos en sus domicilios cuando dormían tranquilamente, el sueño de los que nada tienen que temer. A excepción de Ramón Jiménez y José Bonet detenidos — no en el café Saboya, como se afirma malévola y en el Bar La Pansa cuando jugaban una partida, todos han sido detenidos en sus domicilios. No es significativo este hecho de que en el mismo día y noche en que se afirma debe ser asaltado y volado el Aeródromo están acostados y durmiendo en sus camas los que se le quiere hacer pasar como autores de ese complot? Las prisiones contra los compañeros detenidos se llevaron a efecto de una forma denigrante y sin respeto alguno para el pudor de aquellas compañeras cuyos compañeros estaban en la lista negra del comandante Sandino. Así se dio el caso de que al entrar la Guardia civil en casa de Ramón Jiménez, violentando la puerta de la habitación donde se hallaba su compañera y su hija, Antonia Jiménez, niña de ocho o nueve años, acostada, las hicieron levantar violentamente arrancándolas de la cama sin tener en cuenta que se encontraban en ropas menores. Otro tanto ocurrió en el Sindicato donde, entrando en las habitaciones de la compañera del conserje, sin escuchar las protestas que ésta hacía, la obligaron a levantarse casi desnuda y a vestirse en presencia de los hombres del "orden". Estos atentados contra el pudor, estos atropellos y falta de respeto a mujeres indefensas demuestran bien el grado de relajamiento moral a que han llegado los hombres de la República cuando ordenan estos atropellos que la Monarquía jamás llevó a efecto. No hacemos más comentarios; no protestamos; constatamos los hechos para que la opinión pública se comprometa bien de todo ello y formule su juicio y justificación.

Este hecho vergonzoso atrajo sobre el régimen una ola de antipatía que fué causa de su derribamiento. La dictadura primumorrista con sus procedimientos cayó para dar paso a la actual "República de trabajadores". Esta, saltada por los incapacitados que vegetaban en su campo, que son los que hoy tienen a España sumida en la mayoría de las miserias, emplea los mismos procedimientos de aquélla y recurre por medio de los servidores de la Dictadura a la fabricación de complots en la misma forma en que lo hacían Anido y Fenol. De entonces acá nada ha cambiado. Al contrario, los gobernantes actuales en el orden imaginativo y en el aspecto práctico han superado y aumentado la fabricación de complots y los medios represivos contra el pueblo trabajador.

Este hecho vergonzoso atrajo sobre el régimen una ola de antipatía que fué causa de su derribamiento. La dictadura primumorrista con sus procedimientos cayó para dar paso a la actual "República de trabajadores". Esta, saltada por los incapacitados que vegetaban en su campo, que son los que hoy tienen a España sumida en la mayoría de las miserias, emplea los mismos procedimientos de aquélla y recurre por medio de los servidores de la Dictadura a la fabricación de complots en la misma forma en que lo hacían Anido y Fenol. De entonces acá nada ha cambiado. Al contrario, los gobernantes actuales en el orden imaginativo y en el aspecto práctico han superado y aumentado la fabricación de complots y los medios represivos contra el pueblo trabajador.

Este hecho vergonzoso atrajo sobre el régimen una ola de antipatía que fué causa de su derribamiento. La dictadura primumorrista con sus procedimientos cayó para dar paso a la actual "República de trabajadores". Esta, saltada por los incapacitados que vegetaban en su campo, que son los que hoy tienen a España sumida en la mayoría de las miserias, emplea los mismos procedimientos de aquélla y recurre por medio de los servidores de la Dictadura a la fabricación de complots en la misma forma en que lo hacían Anido y Fenol. De entonces acá nada ha cambiado. Al contrario, los gobernantes actuales en el orden imaginativo y en el aspecto práctico han superado y aumentado la fabricación de complots y los medios represivos contra el pueblo trabajador.

### OBJETIVOS

## RAZONES DE EXISTENCIA

El ideal comunista libertario, lógico en sus orígenes, como hemos visto en los artículos anteriores, es lógico también en su desarrollo. Porque una lógica engendra otra. El ambiente libertario y comunista que se maaca hoy de tan denso, existe por dos razones fundamentales, prescindiendo de otras muchas secundarias: por razón del derecho a la vida y por imperativo de civilización. El derecho a la vida es, de acuerdo con la dialéctica más natural, la razón de mayor peso que existe en toda la naturaleza animada, y particularmente en los hombres. Por el sólo hecho de haber nacido, todo ser vivo tiene derecho a vivir sin otra limitación de tiempo y de accidentes que los que derivan de la Naturaleza y de lo estrictamente fortuito que de la vida da de sí en un vivir normal. Y todo ser vivo tiene derecho indiscutible a vivir dentro del máximo de facilidades que su madre la Naturaleza, genuina o transformada por el ingenio, pueda brindarle. Era comprensible que los pueblos agricultores del valle nilótico sufrieran hambre, seis mil años atrás, cuando fallaban las inundaciones periódicas del Nilo; pero no lo era que sufrieran un régimen de pan y aceite escasísimo, de hambre, en épocas de gran abundancia, codiciosamente acumulada por faraones y sacerdotes. Mucho menos comprensible es que existan hambrientos en plena crisis de sobreproducción en 1932, con todo un gigantesco arsenal de tecnicismo al servicio del trabajador. La ley natural de justicia estricta que informa el derecho a vivir, y a vivir con las mayores facilidades posibles, es vulnerable a través de milenios por minorías de seres que detentan los derechos inmanentes de la mayoría y los convierten en privilegios por medio de legislación social, política, religiosa o marcial. Los trabajadores que mueren de hambre en países de riqueza espontánea y manufacturada suficientemente, como sucede en España, mueren ejecutados contra toda equidad, por un abuso de minorías que les niegan el derecho a vivir. Así, también, los que mueren en una guerra, o por accidente en la producción organizada con deficiencias por egoísmo de los poseedores; y los que mueren en la juventud debido a una debilitación orgánica impuesta por la miseria ilógica o por defectos hereditarios impuestos por una ignorancia sin razón que sufren los proletarios; y los que mueren recién nacidos por las mismas causas; y aun los que nacerían y dejan de ser engendrados por culpa de restric-

ciones sociales y económicas que contra Naturaleza sufren los pobres; y miles de casos más. Todo dolor no impuesto por el orden natural y sus derivaciones justas, es un crimen social, aun cuando no acarree la muerte. Los hombres obtusos no lo tienen en cuenta, y esta enorme injusticia que atenta contra el derecho humano en sus mismas fuentes, en lo más respetable, exige un cambio total, suficiente a eliminarla. Probada está de sobre la insuficiencia de las correcciones reformistas, del retoque sobre el orden ya existente; verdadero desorden con diáfrax de lo contrario. Del comunismo de Estado para atrás, éste inclusive, ninguna teoría ofrece ni en esbozo la suficiencia necesaria para desvirtuar la injusticia y garantizar el derecho a la vida, centro de gravedad de toda clase de derechos habidos y por haber. Para la consecución de la efectividad de este derecho primordial, sólo vemos un régimen comunista libertario. Para llegar a él, sólo poseemos la acción directa, y el autodeterminismo más rotundo. Que cada hombre que produce alcance por sí y para sí el derecho a vivir bien que le corresponde. Cada uno por sí, pero para todos a la vez también. Es la única norma racional: puesto que se aparta del principio autoritario, vaso inevitable del privilegio, que campea en toda otra norma. Boy

### CASARES QUIROGA, SO-NAMBULO

El ministro de Gobernación, veinticuatro horas antes, sabía lo que iba a encontrar la Guardia Civil en un registro domiciliario

Madrid, 3. — El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas al mediodía, les manifestó que la Guardia Civil de Barcelona había realizado un importante servicio.

Teniendo sospechas de que en la casa número 29 de la calle del Milagro, de la barriada de Sans, ocurría algo anormal, efectuó un registro que dió como resultado el hallazgo de 185 bombas cargadas, de forma de pifa, doce tuvos de oxígeno, de los que se utilizan en la soldadura autógena, dos bombas grandes, también cargadas, y otros materiales para la fabricación de explosivos.

### JUGADAS DE COMBINACION

Se despide a los mineros por obligar a determinadas concesiones al Gobierno. Malestar entre los obreros

Oviedo, 3. — Vuelve a notarse gran agitación entre el elemento minero. La fábrica de Mieres publicó un aviso disponiendo que quedaban suspendidos los trabajos en el grupo minero "Mariano", ante la imposibilidad de seguir almacenando el carbón en las plazuelas, por falta de sitio. Parece ser que dicha fábrica tiene el propósito de adoptar idéntica medida con el grupo "Baltasar", con lo que quedarían en paro forzoso algunos miles de obreros, lo que provocaría desde luego el paro general en las minas de Asturias por disconformidad de la masa trabajadora con estas medidas. Los socialistas culpan al ministro de Agricultura de la agravación del conflicto, por no conceder la importancia debida al problema y no tomar las medidas conducentes a desconges-

tionar los depósitos de carbón. El periódico socialista "Avance", dice que se ordenó retirar cien mil toneladas de carbón menudo, para las atenciones nacionales, cantidad en extremo insuficiente; se pensó en estimular la fabricación de briquetas, para dar salida a los menudos y se propuso gravar los granos para crear un fondo que permitiera conceder primas a la fabricación de briquetas; pero en realidad no las ha hecho. Indica también el citado diario que el gremio de almaceneros de carbones constituye otro obstáculo, por lo que se llegó a crear una situación idéntica o más grave que la anterior. Termina diciendo que el problema es hoy día tan grave como antes y que de no abordarlo en sus raíces las consecuencias se dejarán sentir en la vida nacional.

### Un gobernador que conoce las cosas igual que Azaña. — «Acuerdos subversivos» y «huelgas fracasadas»

Zaragoza, 3. — El gobernador, señor Andrés, facilitó a los periodistas detalles relativos a los incidentes ocurridos en la estación de M. Z. A. con ocasión del intento de huelga ferroviaria. Indicó el gobernador que los maquinistas del tren mixto número 821 se negaron a prestar servicio. Se le requirió para que desistieran de su actitud y como insistieron en su negativa, fueron expulsados de la estación, habiéndose dispuesto el cese inmediato de ambos.

Por excitaciones a la huelga fué detenido en Calatayud el factor delegado, del cual se comprobó que estuvo en Zaragoza y asistió a una reunión clandestina. En dicha reunión hizo el ofrecimiento de secundar el movimiento huelguístico. A dicha reunión clandestina asistieron muchos delegados de Aragón y la autoridad gubernativa conoce los pormenores de lo sucedido en la misma. En dicha reunión se adoptaron acuerdos de carácter subversivo.